
ВЕСТИ РПЛ

ЧЕМПИОНАТ МОЖЕТ БЫТЬ ДОИГРАН 
В РОСТОВЕ, КРАСНОДАРЕ, 

СОЧИ И ГРОЗНОМ

ФУТБОЛ. ЭКСКЛЮЗИВНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Олег ВЛАСОВ: АДВОКАТ ПРЕДЛАГАЛ 
ОСТАТЬСЯ В «ЗЕНИТЕ», НО Я СКАЗАЛ, 

ЧТО ОБРАТНОЙ ДОРОГИ НЕТ
«Cине-бело-голубым», по мнению бывшего полузащитника, невыгодно обнуление сезона. 

Команда должна оформить очередное чемпионство

ФУТБОЛ. ПОСЛЕСЛОВИЕ К РЕШЕНИЯМ ИСПОЛКОМА УЕФА

Валерий ГАЗЗАЕВ: 
«ВЕСНА - ОСЕНЬ» НЕ ДАСТ 

НИ ОДНОГО ПЛЮСА
Считаю, если чемпионат России не удастся возобновить 

в мае, то его надо прервать, распределив путевки 
в еврокубки по результатам 22 туров 

Глава комитета Госдумы по делам национальностей, бывший главный 
тренер сборной России и московского ЦСКА Валерий Газзаев в интервью 
нашей газете рассказал о том, какими ему видятся ближайшие перспек-
тивы чемпионата России, и отметил, что необходимо на корню пресекать 
разговоры о возвращении к системе «весна - осень». Также наш собесед-
ник прокомментировал решение Исполкома УЕФА, согласно которому ор-
ганизация допускает при двух причинах вариант, при котором не все лиги 
завершат остановленные чемпионаты.

(Интервью с Валерием Газзаевым на 4-й стр.)
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ФУТБОЛ В ЭПОХУ ПАНДЕМИИ. ЗА СТРОКОЙ РЕШЕНИЙ ИСПОЛКОМА

(Окончание на 4-й стр.)

ШАХМАТЫ. КУБОК НАЦИЙ

КАСПАРОВ И КРАМНИК 
ВОЗВРАЩАЮТСЯ

Полвека спустя после «матча века» вновь на шахматную 
арену выйдут сборные нашей страны и остального мира
Еще не достиг экватора Magnus 

Carlsen Invitational, как ФИДЕ затея-
ла Кубок наций, в котором, как и пол-
века назад, примут участие сборные 
России, США, Европы, Китая, Индии, 
а также «Остального мира». Турнир 
пройдет с 5 по 10 мая в онлайн-
режиме. Такого звездного состава мы 
не видели давным-давно. Невероят-
но, но в супертурнире участие при-

мут не просто лучшие гроссмейсте-
ры планеты, но и чемпионы мира по 
шахматам прошлых лет Гарри Каспа-
ров, Владимир Крамник и Вишвана-
тан Ананд. Соревнование пройдет в 
два круга. 10 мая две лучшие коман-
ды встретятся в Суперфинале. Кон-
троль времени - по 25 минут каждо-
му + 10 секунд на ход.

(Окончание на 8-й стр.)

УЕФА ЗАПРЕТИЛ «ОБНУЛЕНИЕ» СЕЗОНА
А это значит, что если чемпионат не будет доигран, то «Зенит» станет чемпионом второй 

год подряд, шестую путевку в еврокубки получит «Динамо», а «Ахмат» и «Крылья» вылетят
Вчера состоялось заседание Ис-

полкома УЕФА, которое, как ожи-
далось, поставит точку в дискус-
сиях о судьбе прерванных нацио-
нальных чемпионатов и еврокуб-
ков, определит сценарий выхода 
из кризиса и назовет конкретные 
сроки. Однако твердости евро-
пейским чиновникам не хватило. 

Принятие окончательного решения 
фактически отложено еще на месяц 
– до следующего заседания Испол-
кома, которое пройдет 27 мая. 

Нельзя сказать, что вчера не 
было принято никаких решений, но 
многие из них допускают расширен-
ное, скажем так, толкование. Четко 
звучат только общие рекоменда-

ции и отказ от «обнуления» резуль-
татов сезона. Впрочем, обо всем по 
порядку.

О календаре 
еврокубков-2019/20

Сообщено, что рабочая группа по 
календарю оценивает два сценария. 
Оба предусматривают старт внутрен-

них соревнований до старта турниров 
УЕФА. Один предполагает их парал-
лельное проведение, другой - возоб-
новление еврокубков в августе, после 
завершения чемпионатов.

Видимо, группа, разрабатывавшая 
сценарий параллельного проведения 
национальных и европейских турни-
ров, оказалась более дисциплиниро-
ванной и не допускала утечек. Хотя 
не исключено, что этот вариант про-
сто никто отдельно не разрабатывал и 
он представляет просто отложенный 
и немного уплотненный ранее суще-
ствовавший календарь прерванного 

в марте сезона. 
А вот над альтернативным сцена-

рием действительно шла большая ра-
бота, потому и много утечек случи-
лось. Наша газета уже сообщала под-
робности этого варианта. А англий-
ская газета «Дэйли мэйл» даже опу-
бликовала накануне вчерашнего за-
седания полный календарь заверше-
ния еврокубкового сезона. Предлага-
ем его вашему вниманию, поскольку 
по крайней мере факт его существо-
вания теперь подтверждён официаль-
но (под названием «Сценарий возоб-
новления турниров УЕФА в августе»).

Серебряный призер чемпионата 
России и обладатель Кубка РФПЛ-
2003 35-летний Олег Власов в экс-
клюзивном интервью «Спорт уик-
энду» рассказал, что завершил ка-
рьеру футболиста. Вспомнил «Зе-
нит» времен Петржелы, «сексуаль-
ный футбол» Гуллита и как «обо-
крал» Гарая в Саранске.

Болел за Бразилию, но при этом 
восхищался игрой Роберто Баджо

- Сегодня можно говорить, что 
Олег Власов завершил карьеру?

- Да, карьеру я завершил. После 
ухода из «Ленинградца» почти год про-
шёл. Куда уже возобновлять.

- Готовы были рассматривать 
варианты?

- В том-то все и дело, что интереса 
клубов не было. Никаких вариантов и 
предложений, поэтому принял реше-
ние закончить.

- Время подводить итоги? С чего 
бы начали?

- Немного грустно. Время пролете-
ло очень быстро. Карьера получилась 
немного рваной. Не сказал бы, что с 
большими подъемами. А вот падения 
были. Много пропустил из-за травм. 
Но случались, слава богу, и хорошие 
моменты. Есть о чём вспоминать.

- Всезнающая Википедия гово-
рит, что вы самый знаменитый 
уроженец Приладожского, Кировско-
го района Ленобласти. До Питера - 
60 километров. Кажется, без шан-
сов осуществить мечту?

- Мечта была. Играть в «Зените». 
Ещё пацаном смотрел матчи. Очень 
хорошо помню команду Анатолия 
Бышовца. А вообще, первым моим 
топ-турниром был чемпионат мира 
в 1994-м. Мне ещё десяти лет не ис-
полнилось, как я стал увлекаться фут-
болом. Все игры, что транслировало 
наше телевидение, смотрел от и до.

- Болели за сборную Бразилии?
- Я симпатизировал бразильцам, но 

при этом восхищался игрой Роберто 
Баджо. Мне очень было обидно, когда 
«хвостик» не забил пенальти в фина-
ле (победитель ЧМ-1994 определился 
в серии пенальти, сборная Бразилии 
победила итальянцев - Прим. автора).

- Вы взрослели 
в 90-е, сегодня их 
называют «лихи-
ми»…

- Да, времена 
были непростые. 
Но мы же - маль-
чишки, проводи-
ли время во дворе 
и абсолютно были 
непривередливы-
ми. Жили, подстра-
ивались под обсто-
ятельства. Конечно, 
родителям тогда не 
хватало денег. Если 
мне покупали фут-
больные бутсы - это 
было счастье! На 
вес золота!

Петржела - молодец, что не испугался, 
а мы оправдали доверие

- Ваша команда «Смена-1984» 
тренера Василия Костровского 
была последней урожайной для «Зе-
нита». Есть мысли, почему уже пол-
тора десятилетия питерские вос-
питанники и главная команда суще-
ствуют в параллельных мирах?

- Тут нужно в целом анализировать 
ситуацию. Да, наше поколение было 
талантливое, кто-то талант подтвердил 
в большей, кто-то в меньшей степени. 
Но и обстоятельства в те годы склады-
вались в нашу пользу.

- От чего же не складываются 
последние годы?

- В клуб пришел Газпром, я покинул 
«Зенит» летом 2006-го, и сразу же по-
сле этого в команду начали вливаться 
огромные деньги. Разумеется, никто 
против этого не возражал. Выиграли 
чемпионат, Кубок УЕФА, Суперкубок. 
Все в Питере и в России были счаст-
ливы. Наверное, те вложения были 
оправданы. И дальше «Зенит» приоб-
ретал топ-футболистов и продолжает 
это делать. В такой ситуации даже су-
перталантливому выпускнику питер-
ских школ не пробиться в команду. Он 
не может выдержать конкуренцию с 
готовыми футболистами, приезжаю-
щими в «Зенит» из Европы.

- Не задевают высказывания, 

что Петржела летом 2003-го начал 
бросать молодежь в бой от безыс-
ходности, когда провалились чехи, 
не было результата? Властими-
ла тогда легко могли убрать из ко-
манды?

- Я тогда играл в дубле и хотел про-
биться в основной состав. Поэтому 
мне абсолютно без разницы, при каких 
обстоятельствах нас начали внедрять 
в команду. Нужно просто было уце-
питься за тот шанс, что предоставил 
Петржела. Хотя понятно, что у Власти-
мила не было других возможностей 
перевернуть ситуацию. Команда про-
валилась (в мае 2003-го «Зенит» про-
играл три матча кряду - московскому 
«Динамо» (1:7), «Шиннику» (0:3) и «Ура-
лану» (0:1) - и занимал 8-е место в та-
блице. - Прим. автора), а трансферное 
окно открывалось еще нескоро. Хоро-
шо, что в дубле оказалось столько ре-
бят. Не один же я пришел тогда - Бы-
стров, Денисов, Николаев, Макаров, 
Лобов. Петржела - молодец, что не ис-
пугался, а мы оправдали доверие. Се-
ребро чемпионата России - моя един-
ственная медаль. Мы часто вспоми-
наем тот сезон, когда встречаемся, 
и приходим к выводу: то время было 
прекрасно тем, что в «Зените» игра-
ло много воспитанников. Это, на мой 
взгляд, доставляло удовольствие бо-
лельщикам.

(Окончание на 2-й стр.)

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ-2019/20. ЭКСПЕРТИЗА

Константин ЛЕПЁХИН: ИЗ «ЗЕНИТА» ДЗЮБУ 
ДЕНЬГАМИ НЕ СМАНИТЬ

Чемпионат нужно доиграть, чтобы не было недовольных. 
Только не надо под шумок сокращать зарплаты в ПФЛ

Собеседник «Спорт уик-энда» - обладатель Кубка России-1999 в составе 
«Зенита» Константин Лепёхин.

Сердару подойдёт любой 
чемпионат

- Азмуном интересуются в том 
числе «Наполи», мадридский «Атле-

тико» и «Севилья». Насколько Сер-
дар действительно готов перейти 
в серьёзный европейский клуб?

- Если Азмун не готов играть в Ев-
ропе, то кто вообще тогда из чемпи-

оната России готов? Сердар - один из 
лучших нападающих в нашей лиге, 
который забивал и приносил пользу 
разным командам. Плюс он достаточ-
но молодой. Да и менталитет у Азму-
на должен быть подходящий: в своё 
время он уже уехал из Ирана, и теперь 
ему должно быть проще перебраться 
в другую страну.

(Окончание на 3-й стр.)

Андрей ЧЕРВИЧЕНКО: 
ВЫ ЖДАЛИ, ЧТО ШЮРРЛЕ БУДЕТ ЛОЖИТЬСЯ 

КОСТЬМИ И РВАТЬ ЖИЛЫ?
Московский «Спартак» официаль-

но объявил, что не будет выкупать не-
мецкого нападающего «Боруссии» Ан-
дре Шюррле, который выступал за 
«красно-белых» на правах аренды. Об 
этом заявил генеральный директор 
москвичей Томас Цорн в беседе с Bild.

Бывший владелец «Спартака» Ан-
дрей Червиченко прокомментировал 
уход Андре Шюррле из московского 
клуба.

«В нашем чемпионате редко высту-
пают футболисты с таким набором тро-
феев, как у Шюррле. Когда немец толь-
ко появился в команде, было заметно, 
что он отличается по классу от осталь-

ных игроков. Он более техничный и 
разумный футболист. Но Андре - воз-
растной игрок. Вы что, ждали, что он 
будет бегать, как 20-летний, ложиться 
костьми и рвать жилы? Его брали как 
человека, который едет доигрывать в 
не самый сильный чемпионат», - при-
водит слова Червиченко iz.ru.

Шюррле - чемпион мира 2014 года 
в составе сборной Германии. В теку-
щем сезоне форвард провел за «Спар-
так» 18 матчей во всех турнирах, отме-
тившись двумя голами и четырьмя ре-
зультативными передачами. 

Продолжение темы 
читайте на 3-й стр.

Ряд клубов РПЛ намерены обра-
титься в РПЛ и РФС с предложением 
оставшиеся матчи чемпионата России 
по футболу провести в четырех горо-
дах с благополучной эпидемиологи-
ческой обстановкой. Об этом сооб-
щил в своем телеграм-канале журна-
лист Сергей Егоров.

К этому варианту, возможно, при-
дется прибегнуть, если в каком-либо 
из регионов, представленных в лиге, 
проведение игр будет невозможным 
из-за продления режима самоизоля-
ции. Это касается прежде всего Мо-
сквы, где дислоцируются «Локомотив», 
ЦСКА, «Динамо» и «Спартак».

Речь идет о том, что оставшиеся 
8 туров чемпионата будут сыграны в 
Краснодаре, Сочи, Ростове, Грозном 

и других городах с соответствующей 
футбольной инфраструктурой и удоб-
ной транспортной связью между эти-
ми городами.

Все матчи придется проводить без 
зрителей. А для более широкого и под-
робного освещения матчей команд 
РПЛ съемочным группам «Матч ТВ» 
могут разрешить снимать не только 
тренировки и игры, но и показывать 
быт команд и подготовку к матчам - те-
оретические занятия, восстановитель-
ные процедуры. Возможно, будет уве-
личено количество интервью футбо-
листов и тренеров.

По последним данным, сезон пла-
нируется доиграть до 30 июля. Это 
означает, что команды должны начать 
подготовку не позднее конца мая.
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ФУТБОЛ. ЭКСКЛЮЗИВНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Олег ВЛАСОВ: АДВОКАТ ПРЕДЛАГАЛ 
ОСТАТЬСЯ В «ЗЕНИТЕ», НО Я СКАЗАЛ, 

ЧТО ОБРАТНОЙ ДОРОГИ НЕТ
«Cине-бело-голубым», по мнению бывшего полузащитника, невыгодно обнуление сезона. 

Команда должна оформить очередное чемпионство

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
- Это главный феномен «Зенита» 

времен Петржелы? 
- В «Зените» уже были собраны 

опытные игроки - Радимов, Спивак, 
Горшков, Малафеев. Конечно, в ту 
 коман ду многое вложил Юрий Андре-
евич Морозов. Громко заявили о себе 
наши звезды - Аршавин и Кержаков,  
хотя тоже еще были молодыми. Мне 
было влиться в такой коллектив отно-
сительно просто. Я бы назвал баланс 
между опытом и молодежью отличи-
тельной чертой «Зенита» тех времен. 

- Ваш уход из «Зенита» - ошибка?
- Расскажу, как было дело. Летом 

2006-го с «Зенитом» мы поехали на 
сбор в Австрию. Тогда уже было из-
вестно, что в команду приходит Ад-
вокат, он возглавлял Южную Корею 
на чемпионате мира, а с нами рабо-
тал Корнелиус Пот. Мы провели очень 
насыщенный сбор, хорошо поработа-
ли. Я увидел позитивное отношение 
к себе со стороны тренера. Но он не 
знал, что параллельно у меня шли пе-
реговоры с «Сатурном». Обстоятель-
ства сложились так, что я подписал 
предварительный контракт. 

- Правда, что Адвокат хотел 
оставить вас в команде?

- У нас была одна совместная тре-
нировка. После чего Дик позвал меня 
на разговор. Общались через пере-
водчика. «Не понимаю причины твое-
го ухода. Я хотел бы, чтобы ты остал-
ся, но решения ты должен принять 
сам», - сказал Адвокат. Пот дал мне по-
ложительную характеристику, Дик и 
сам, оказывается, просматривал игры 
с моим участием. 

- Что же ответили «коучу»?
- Честно сказал, что уже не могу 

ничего сделать, обратной дороги нет. 
Контракт с «Сатурном» подписан.

Гуллит - мужик веселый
- Главная команда в вашей карье-

ре, если вынести за скобки «Зенит»?
- Возможно, это покажется стран-

ным, но я бы назвал московское «Тор-
педо». Тут нужно вспомнить всю исто-
рию. В Грозном у меня был очень не-
простой период. Вроде бы перепод-
писал контракт. Отыграл полтора года 
после прихода Станислава Черчесо-
ва, а потом оказался не у дел, играл за 
молодежную команду, а еще и травму 
получил. В итоге разорвал контракт с 
«Тереком» по обоюдному согласию, и 
мне нужно было искать команду. Бук-
вально в последний день дозаявоч-
ной кампании оказался в «Торпедо». 
Повезло, мог вообще полгода пропу-
стить. Был не в самых лучших конди-
циях. Однако тренер Александр Ген-
рихович Бородюк меня, можно ска-
зать, воскресил как футболиста. И на-
шел мне позицию на поле - под на-
падающими. Пусть и в ФНЛ, тот сезон 
я отыграл здорово, забивал решаю-
щие голы, а «Торпедо» через переход-
ные игры вернулось в Премьер-лигу. 
Обычно на футболистов к 30 годам па-
дает спрос, но мне удалось заявить о 
себе и доказать, что могу быть полезен 
командам РПЛ.

- Возвращаясь к «Тереку», вы там 
отыграли пять лет. Если честно, 
в Грозном комфортно жить или 
только зарабатывать?

- Я сразу уточню: команда жила в 
Кисловодске, в Грозный прилетала за 
два дня до игры, а после завершения 
матча сразу же возвращались. Ника-
ких проблем с безопасностью не было. 
В Кисловодске вообще было здорово. 
Я позитивно вспоминаю то время. Кли-
мат отличный, комфортные условия! У 
меня дочь до четырех лет там находи-
лась. Это был большой плюс для на-
шей семьи.

- Как складывались ваши отноше-
ния с нынешним главным тренером 
сборной России? Доводилось слы-
шать мнения, что Черчесов в боль-
шей степени тренер-мотиватор?

- Не соглашусь. Конечно, Станислав 
Саламович - прекрасный мотиватор. 
Но это не главное его качество. Все 
его команды выглядят очень целост-
но. Я говорю за «Терек», там присут-
ствовали и дисциплина, и понимание 
тренировочного процесса, что он хо-
чет от команды, подготовка к конкрет-
ной игре. Все требования были понят-
ны. Черчесов очень солидно находит-
ся в позиции главного тренера сбор-
ной России и свою работу подкрепля-
ет результатом. 

- Со Станиславом Саламовичем 
еще до отмены Евро продлили кон-
тракт до завершения чемпиона-
та мира в Катаре. Это конец 2022 
года. Никто из тренеров в сборной 
России так долго не работал!

- Подписание нового контракта по-
казывает, что в РФС доверяют главно-
му тренеру. Никто же тогда не думал, 
что чемпионат Европы перенесут… 
Хотя… контракт - такое дело, подпи-

ленное видение, надо понимать, что 
Гуллит - личность в футболе. Он пы-
тался привить в «Тереке» что-то ев-
ропейское. Но, как мы уже обсудили, 
когда нет результата, тренеру тяжело 
искать аргументы у руководства, что-
бы продолжать работу. Я на него смо-
трел, как на легенду. Человек получал 
«Золотой мяч», играл на высочайшем 
уровне. Один из великих игроков сво-
его поколения. 

Не слышал, чтобы Матюнин 
оскорблял Халка

- Вспоминается ваш гол «Зени-
ту» за «Мордовию» осенью 2014-го, 
когда на носовом платке накрути-
ли лучших в ту пору защитников 
РПЛ - Гарая и Ломбертса.

- Очень эмоциональная игра по-
лучилась, я настраивался на «Зенит». 
На любой матч против «Зенита» вы-
ходил с повышенной мотивацией, хо-
тел себя проявить, но толком ничего 
не удавалось. Гол получился неожи-
данным. Мяч выбили от наших ворот. 
Гарай плохо его обработал, а я арген-
тинца даже не обыгрывал, просто ак-
куратно «обокрал» (смеется), кратчай-
шим путем вошел в штрафную, удачно 
прокинул мяч мимо Ломбертса и про-
бил в ближний угол.

- Там еще Витсель пытался стра-
ховать.

- Да, но не успел. Я убрал от него 
мяч под дальнюю ногу. Красивый гол 
получился, мне самому понравился. 

- В том матче судья Матюнин 
якобы оскорбил Халка по расовому 
признаку...

- Что-то припоминаю такое, была 
стычка, но никаких оскорблений Хал-
ка я не слышал.

- Чем еще запомнился сезон, про-
веденный в столице Мордовии?

- С огромным уважением отношусь 
к Юрию Павловичу Семину! У меня 
сложились с ним не только профес-
сиональные, но и человеческие отно-
шения. Палыч мне доверял в том сезо-
не (в чемпионате-2014/15 Власов сы-
грал за «Мордовия» 29 матчей, забил 
2 мяча. - Прим. автора). Надеюсь, мне 
удалось доверие оправдать. Мы заня-
ли восьмое место, были удачные игры 
- не только с «Зенитом», но и с «Красно-
даром», и с «Локомотивом». 

- Как Семин мотивировал игро-
ков в «Мордовии», без звезд и огром-
ных зарплат?

- Семин - это харизма! На мой 
взгляд, он берет своей энергией, чув-
ствует игроков, как использовать их 
сильные стороны на поле. Впрочем, 
хотел бы вас поправить. Звезд, может, 
и не было, но Семин собрал в «Мор-
довии» качественных игроков, по со-
ставу мы не уступали середнякам РПЛ, 
тем более аутсайдерам. 

- Семина сегодня пытаются вы-
давить из «Локомотива». Боль-
шие боссы, на ваш взгляд, делают 
большую ошибку, или время Палы-
ча ушло?

- Думаю, энергия у Юрия Павлови-
ча сохранилась. Только сам Семин мо-
жет решить, когда ему завершить тре-
нерскую работу. Надо же понимать, что 
«Локомотив» - его детище, на всякий 
случай… И с ним в клубе должны счи-
таться. Никто же не думал, что послед-
нее его возвращение в «Локо» прине-
сет столько трофеев - чемпионство, два 
Кубка России. Возраст возрастом, но 
надо быть аккуратнее по отношении к 
таким личностям в нашем футболе.

В Сочи решили обойтись без меня
- Историю переезда питерского 

«Динамо» в Сочи летом 2018-го уже 
и не вспоминают. На мой взгляд, 

наоборот, команда пришлась ко двору.
- С нынешним владельцем «Сочи» 

Борисом Ротенбергом доводилось 
общаться?

-  Он был в «Динамо» президентом 
клуба?

- Да.
- Ни разу не видел этого человека, в 

команде он не появлялся. Поэтому ни-
чего про Ротенберга не могу сказать.

- В Сочи вас не позвали?
- Контракт с «Динамо» у меня закон-

чился, а в Сочи, к сожалению, не пригла-
сили. Я был бы рад хотя бы еще сезон в 
ФНЛ отыграть, но руководство приняло 
решение уехать в Сочи без меня. 

- В этом сезоне «Сочи» стал по 
сути фарм-клубом «Зенита», а ведь 
можно было создать похожую мо-
дель в Петербурге?

- Хотеть, желать и фантазировать 
мы можем абсолютно на любые темы. 
Другое дело, что все зависит от людей, 
которые вкладывают деньги в футбол. 
Мы же не можем знать об их планах. 
Правильно? Разумеется, и в «Динамо» 
можно было организовать такой про-
ект - создать вторую питерскую коман-
ду. Молодые игроки могли бы обкаты-
ваться, проявлять себя. Всегда у ребят 
был бы шанс.

- Очередное возрождение «Дина-
мо» в ПФЛ, еще зимой такие разго-
воры ходили, вы бы восприняли по-
зитивно?

- Конечно, позитивно! Может быть, 
даже возобновил бы карьеру (смеет-
ся). Посмотрим… Все-таки «Динамо» - 
это брэнд для Питера. «Бело-голубые» 
ведь старше «Зенита»?

- Абсолютно верно. Датой соз-
дания питерского «Динамо» счи-
тается 1922 год, «Зенит» по офи-
циальной версии появился на три 
года позже.

- Вот-вот. Ничего не вижу плохого, 
чтобы «Динамо» вернулось в профес-
сиональный футбол.

Для «Ленинградца» ориентир -  
«Чертаново»

- Что скажете о перспективах 
«Ленинградца»? Чем вам запом-
нился сезон, проведенный в этой 
 команде?

- Это очень хороший проект. Опять 
же, шанс для молодых ребят нашего 
региона. Другой вопрос: как быстро 
они будут прогрессировать? Если 
удачно пройти переход из юношеско-
го турнира во взрослый, то можно за-
явить о себе и получить какие-то се-
рьезные предложения из ФНЛ или 
РПЛ. Вторая лига - серьезный турнир, 
но не вижу смысла там долго задержи-
ваться молодым.

- А если пойти другим путем - как 
ФК «Чертаново», который за три 
года прошел ПФЛ и сейчас успешно 
выступает в ФНЛ игроками своей 
академии?

- Мысль очень хорошая. Для «Ле-
нинградца» - это правильный ориен-
тир. Расти вместе с командой. Как я по-
нимаю, в «Чертаново» была проведе-
на колоссальная работа на всех уров-
нях, все заточено на прогресс футбо-
листов. Они играют своей молодежью 
в ФНЛ и идут вверху таблицы («Чер-
таново» занимает 4-е место. - Прим. 
автора). Это непросто, поверьте мне 
на слово. Их футболисты пользуются 
спросом. «Зенит» уже присматрива-
ется к Зиньковскому - воспитаннику 
«Чертаново». И к другим игрокам бу-
дет интерес. Я слежу за событиями в 
первом дивизионе, постоянно мелька-
ет фамилия Сарвели, он один из луч-
ших бомбардиров ФНЛ. Думаю, пар-
ня обязательно заберут куда-нибудь в 
Премьер-лигу. 

вает прекращение чемпионата, другие 
клубы хотят доиграть. А что такое об-
нулить сезон, просто вычеркнуть его, 
не называя чемпиона, призеров, тех, 
кто вылетает?

- Как один из вариантов…
- «Зениту» это точно невыгодно! 

«Сине-бело-голубые» хотят выиграть 
очередной чемпионат и вписать в 
историю этот сезон как чемпионский, 
а не обнуленный. Это имиджевый 
момент в том числе. Полагаю, будет 
очень много споров, но к какому-то 
решению нужно приходить. Я читаю 
высказывания многих специалистов, 
вот и тренер «Уфы» Вадим Евсеев ска-
зал, что готов без зрителей доиграть 
чемпионат. На мой взгляд, в данной 
ситуации - это оптимальный вариант. 
Футболисты уже должны возвращать-
ся на поле, а болельщики хотя бы ви-
деть футбол по телевизору, как-то воз-
обновить спортивные мероприятия.

- И с точки зрения безопасности 
людей, футбол без зрителей - это 
правильно? 

- Никто вообще не понимает, сколь-
ко еще продлится карантин! А когда 
он закончится, должен быть какой-то 
переходный период, не могут же сра-
зу собираться по 50 тысяч человек в 
одном месте. Если будет безопасно 
собраться 22 футболистам на поле, то 
хотя бы так завершить сезон (смеется).

- В оставшихся восьми турах, 
если они состоятся, что-то или 
кто-то может помешать «Зениту» 
оформить чемпионство?

- «Зенит» достойно отыграет эти 
матчи, наберет нужное количество оч-
ков и закроет вопрос с чемпионством. 

- Многие специалисты загляды-
вают уже в следующий сезон. Как 
думаете, «Зениту» удастся сохра-
нить в команде Дзюбу, Азмуна и Ко-
корина, или с кем-то из форвардов 
предстоит расстаться?

- На Азмуна сейчас есть спрос в Ев-
ропе. Серьезные клубы им интересу-
ются. Думаю, это заслуженно. Сердар 
провел хороший отрезок в «Зените», 
забивал, видно, что энергия из него 
прет, в хорошем смысле. Я не удив-
люсь, если он уедет в какой-то топ-
чемпионат.

- В таком случае Кокорина «Зени-
ту» точно нельзя отпускать?

- Саша молодец, что после сво-
ей эпопеи, да еще непростого пере-
хода в «Сочи» так здорово себя проя-
вил в мартовских матчах. Он в поряд-
ке! Меня лично этот факт радует. Про-
должит ли он играть в «Зените»? Ни-
кто этого не знает. Как зритель могу 
сказать, что за его игрой мне приятно 
наблюдать. Кокорин - быстрый футбо-
лист, креативный в атаке.

- Не будет ли им тесно втроем в 
«Зените»?

- В этом разве есть проблема? Нао-
борот, будет конкуренция. Сергей Се-
мак сможет как-то менять схему и в 
три нападающих играть. Посмотрим, 
сейчас и в жизни, и в футболе - все аб-
солютно непредсказуемо. 

С Кержаковым-младшим нужно 
продлевать контракт

- Выши бывшие партнеры Арша-
вин и Быстров - публичные люди, 
уже освоились на телевидении, а 
вот про Игоря Денисова вообще 
ничего не слышно. Вы с ним общае-
тесь?

- Мы редко переписываемся с Иго-
рем. Как я понимаю, после заверше-
ния карьеры он занимается семьей. 
Что собирается делать дальше? Не 
знаю, он со мной на эту тему не откро-
венничал, планами не делился.

- У вас остались какие-то от-
ношения с ФК «Зенит»? Помню, вы 
рассказывали, что с билетами на 
«Газпром-Арену» помогал Дени-
сов, выступавший тогда за «Локо-
мотив»...

- Мне было проще попросить Иго-
ря достать билеты. Интересно, что мы 
с ним даже не виделись тогда. Я про-
сто приехал в отель, где остановился 
«Локомотив», забрал билеты на ресеп-
шене. Посмотрели игру всей семьей. 
Сын остался очень доволен… А как 
вы представляете, чтобы позвонили 
из «Зенита» и пригласили сходить на 
футбол?

- Клуб обеспечивает абонемен-
тами более старших ветеранов, 
чемпионов 1984 года.

- Это заслуженные люди, молодцы 
в «Зените», что помогают им с билета-
ми. Я же сам о себе пока побеспокоюсь 
(смеется). Проблем никаких нет. Хотя 
могу через Мишу Кержакова связать-
ся, мы общаемся.

- В следующем году может 
так получиться, что Кержакова-
младшего не будет в «Зените», его 
контракт заканчивается летом. 
О продлении никто ничего не гово-
рит.

- Действительно, у него заканчива-
ется контракт. Мы общались с Мишей 
прошлым летом на Мемориале Гранат-
кина, когда Саша Кержаков руководил 
сборной России. Практически все мат-
чи посмотрели. Он рассказывал тогда, 
что продлил соглашение на сезон… 
Считаю, Кержаков очень хорошо его 
отыграл, осенью стал первым номе-
ром. Он долго ждал этого шанса. Я ста-
раюсь смотреть игры, в которых игра-
ют мои хорошие знакомые. Считаю, 
его нужно оставить в команде. Миша 
- единственный питерский воспитан-
ник в нынешнем «Зените». Тем более 
что он уже опытный игрок, почти вете-
ран. Мне кажется, с Кержаковым долж-
ны продлить контракт. У меня нет ин-
формации, полагаю исключительно 
интуитивно.

Ждем, когда закончится пандемия 
и мы сможет вернуться к 

нормальной жизни
- Ваш партнер по «Зениту» и «Ле-

нинградцу» Максим Астафьев еще 
не повесил бутсы на гвоздь, но уже 
успел обзавестись тренерской ли-
цензией. У вас есть мысли на этот 
счет?

- На самом деле я тоже получил 
тренерскую категорию «С». Сдавал эк-
замены в Академии «Зенита», которая 
организовала лицензирование трене-
ров. Мне понравился процесс обуче-
ния. Многое почерпнул. Тем более у 
меня растет сын.

- Сколько лет сыну?
- Семь. Он уже занимается в «Сме-

не». В марте планировал начать обу-
чение на следующую категорию - «В». 
Бывший зенитовец Костя Коноплев 
также собирался учиться, но из-за ко-
ронавируса, естественно, все это оста-
новилось. Сейчас  ждем, когда закон-
чится пандемия и мы сможет вернуть-
ся к нормальной жизни. Тогда уже 
можно будет говорить о чем-то кон-
кретном.

- Официальный сайт Федерации 
футбола Ленинградской области 
включил вас в десятку самых из-
вестных воспитанников 47-го реги-
она. Удивлены?

- Мне приятно, но это и объектив-
но. А Володя Быстров включён в этот 
список?

- И Быстров, и братья Кержако-
вы, Ионов, Могилевец, а также люди 
старшего поколения - Юрий Андре-
евич Морозов и его брат Олег - уро-
женцы Синявина, участник Олим-
пиалы-1952 Александр Тенягин, ка-
питан «Зенита»-1984 Николай Ла-
рионов...

- Вот как! Это здорово, конечно, 
оказаться в одной компании с такими 
личностями.

Алексей ПАВЛЮЧЕНКО.

сать его можно и на 10 лет, дальше все 
зависит от результата, который будет 
демонстрировать сборная. Сейчас мы 
можем только прогнозировать, какой 
команда предстанет через год… 

- В «Тереке» вы успели короткое 
время поработать с Рудом Гулли-
том. Во второй половине 1980-х это 
был мой любимый игрок. Потомок 
«отцов из Суринама» не пытался 
прививать «сексуальный футбол»?

- Пару раз Руд проговаривал «сек-
суальный футбол», он вообще - мужик 
очень веселый. У него было опреде-

это абсолютно неправильно. Вы 
же были тогда в команде, неужели 
никто ничего не знал до последне-
го момента?

- Слухи начались еще весной, мы их 
не воспринимали всерьез, но понима-
ли, что произойти может все что угод-
но. Если же подытожить эпопею по-
следнего «Динамо» в Питере, для меня 
лично переезд не стал каким-то сюр-
призом.

- Почему?
- Все просто: в Петербурге «Дина-

мо» никому было не нужно, а в Сочи, 

Если будет безопасно собраться 
22 футболистам на поле, 

то хотя бы так надо завершить сезон
- С каждым днем все острее раз-

ворачивается полемика по поводу 
формы завершения чемпионата. 
«Схлестнулись» даже первые лица 
«Зенита» и «Спартака» - Александр 
Медведев, готовый играть без зри-
телей, и Леонид Федун, предложив-
ший «сворачивать лавочку». Вам 
какая точка зрения ближе?

- Полемика по делу. Кого-то устраи-
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Константин ЛЕПЁХИН: ИЗ «ЗЕНИТА» ДЗЮБУ 
ДЕНЬГАМИ НЕ СМАНИТЬ

24 - 28 апреля 2020 г.гол!
ВЕСТИ РПЛ

КАРПИН СМЕНИТ СЁМИНА 
В «ЛОКОМОТИВЕ»?

Вряд ли назовешь наставника «Ростова» 
более покладистым, чем всероссийский Палыч…

ХАВБЕК РОССИЙСКОГО КЛУБА ПРОВЕЛ 
ПЕРЕГОВОРЫ С КОМАНДОЙ ИЗ СТАМБУЛА

По данным итальянского порта-
ла Tuttomercatoweb, руководство мо-
сковского «Локомотива» уже на про-
тяжении нескольких недель ведет пе-
реговоры с главным тренером «Росто-
ва» Валерием Карпиным. 

Информация о том, что Карпин сме-
нит Юрия Сёмина на посту главного 
тренера московского «Локомотива», 
является не более чем слухом, заявил 
председатель совета директоров сто-
личного футбольного клуба Анатолий 
Мещеряков.

Поначалу Карпин не стал коммен-
тировать возможное назначение в 
«Локомотив». Но потом не удержался.

«Что говорить? Скажешь, что веду 
переговоры - но ведь это неправда. 
Отвечу, что не веду - все равно ста-
нут говорить, что, значит, ведет точ-
но. Каждый раз в таких случаях одно 
и то же», - заявил Карпин в интервью 
телеграм-каналу «Футбольный Биги».

То, что у Сёмина конфликт с руко-
водством клуба, знают уже все. Но 
при чем тут Карпин? «Ростов», как и 
«Локо», борется за медали чемпиона-
та России и за место в Лиге чемпионов. 
Правда, объективности ради отметим, 
что финансирование в «Локо» гораздо 
стабильнее, чем у дончан. Но и спрос 

ЭКС-НАСТАВНИК «РОСТОВА» ВОЗГЛАВИЛ 
МИНСКОЕ «ДИНАМО»

Белорусский тренер Леонид Кучук 
возглавил минское «Динамо», о чем 
сообщил  подтвердил официальный 
сайт «бело-голубых» клуба из столицы 
Белоруссии.

60-летний специалист сменил Сер-
гея Гуренко на посту главного тренера 
минчан. В среду Кучука в торжествен-
ной обстановке представили коман-
де: в Беларуси продолжается чемпио-
нат страны-2020, не прерванный из-за 
коронавируса. 

Минское «Динамо» неудачно нача-
ло турнир, потерпев три поражения в 
пяти матчах. После этого прежний ру-
левой Сергей Гуренко был отправлен 
в отставку - контракт расторгли по со-
гласию сторон. 

Перед Кучуком поставили задачу 
«вернуть минчанам лидерские пози-
ции в чемпионате страны». Условия 

контракта пока не уточняются. 
Белорусский специалист вернул-

ся домой спустя 17 лет после работы в 
Молдавии («Шериф»), на Украине («Ар-
сенал», «Сталь», «Рух») и в России, где 
Кучук тренировал белгородский «Са-
лют», «Кубань», московский «Локомо-
тив» и «Ростов». 

Самый яркий российский отрезок 
Кучука - работа в «Локо» (2013-14). Бе-
лорус привел столичный клуб к брон-
зовым медалям ЧМ-2013/14, но в сен-
тябре 2014-го после провального 
старта в новом сезоне (9 очков за 7 ту-
ров) его отстранили от работы.

В текущем сезоне чемпионата Бело-
руссии после пяти туров минские ди-
намовцы, одержавшие сенсационную 
победу над «Зенитом» в Лиге Европы 
со счетом 0:4, находятся на 12-й строч-
ке таблицы, имея в активе 6 очков.

Агент полузащитника московского «Локомотива» Мацея Рыбуся Мариуш Пе-
карски заявил о том, что его клиент может продолжить карьеру в чемпионате 
Турции.

«Я провел встречу с руководством одного очень хорошего европейского клу-
ба, - заявил Пекарски в интервью Sport.pl - Мы начали переговоры, но потом про-
цесс остановился. Могу только сказать, что речь идет о команде из Стамбула. 
Пандемия коронавируса сорвала наши планы».

Тем не менее 30-летний поляк все еще может переехать в Турцию.
В данный момент в турецкой Суперлиге выступают пять стамбульских клубов - 

«Галатасарай», «Бешикташ», «Фенербахче», «Истанбул Башакшехир» и «Касымпаша».
Рыбус перешел в «Локомотив» из французского «Лиона» в июле 2017 года за 

1,75 млн евро. В нынешнем сезоне на счету поляка - 14 матчей и 4 результатив-
ные передачи в РПЛ.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
- Какой чемпионат подойдёт Аз-

муну больше?
- Он достаточно квалифицирован-

ный форвард, умеющий забивать голы. 
У него нет особых черт, специфиче-
ских, например, для английского или 
испанского футбола. Я думаю, Азмуну 
стоит попробовать себя в любом чем-
пионате, если есть такая возможность.

- Верите, что Дзюбу зовут в «Ла-
цио»?

- Все эти слухи… Можно только 
предполагать, как на самом деле об-
стоят дела по поводу Дзюбы, Азмуна, 
Петрова, Иванова, Сидорова и всех 
остальных. Сейчас информационное 
поле устроено так, что вбросить слух 
особого ума не надо, а мы на всё ре-
агируем. Нужно дождаться официаль-
ных заявлений. Я думаю, что достовер-
нее информация об интересе евро-
пейских клубов к Азмуну, чем к Дзю-
бе. Артём, как мне кажется, раскручен 
больше внутри России.

- И летом Дзюбе стукнет 32 
года…

- Это немаловажный фактор, если 
мы рассматриваем ведущие команды 
из топовых чемпионатов. В таких клу-
бах люди очень внимательно следят 
за возрастом футболистов. Ну и ещё 
надо учитывать те блага, которые есть 
у игроков «Зенита». Может, кого-то из 
игроков РПЛ и хотят приобрести клу-
бы из Европы, но не всех футболистов 
из России можно переманить туда 
деньгами.

Не надо потери-2020 
списывать на коронавирус

- Сейчас просматривается тен-
денция к сокращению зарплат в 
РПЛ.

- А вот это как раз возможность, ко-
торую открывает нам коронавирус. 
Перемены в российском футболе на-
зрели уже давно, и сейчас появился 
объективный повод претворить их в 
жизнь. В первую очередь нужно си-
стематизировать финансовые пото-
ки в нашем футболе, сделать их более 
адекватными и отвечающими тому, что 
происходит на футбольных полях. Мне 
интересно, сколько российских футбо-
листов уехало бы в Европу на высокие 
зарплаты, если бы их оклады в чемпи-
онате России сократили в несколько 
раз. Я думаю, всего несколько человек, 
а остальные бы остались играть здесь 
за любые деньги.

- Много ли клубов обанкротится 
в связи с кризисом?

- У того же «Армавира», как я пони-
маю, и без всех этих пандемий были 
проблемы. Наверняка ещё какие-то 
команды закончат своё существова-
ние, но вряд ли в этом плане будет 
глобальное ухудшение статистики. Я 
недавно смотрел показатели: у нас в 
любом случае каждый год умирает не-
сколько профессиональных клубов. 
Так что не надо потери 2020 года спи-
сывать на коронавирус.

Великолепному игроку 
хватит одной тренировки
- Насколько легко будет футбо-

листам восстановить форму после 
возвращения к нормальным трени-
ровкам?

- Не вижу здесь никакой проблемы. 
Сейчас у игроков тот же самый отпуск. 
Насколько я понимаю, они выполняют 
определённую работу. Кто имеет жела-
ние поддерживать свои функциональ-
ные возможности, у того это долж-
но хорошо получаться. Понятно, что 
какие-то навыки будут утеряны, но их 
можно быстро восстановить. Другое 
дело, что хороший игрок сделает это 
за 3-7 дней, великолепный - после пер-
вой же тренировки, а не очень хоро-
ший, который и так не понимал, что во-
круг него происходит, не восстановит 
своих кондиций и за целый год. Это за-
висит от индивидуальных особенно-
стей каждого игрока.

- Возраст здесь имеет значение?
- Безусловно. Для возрастных - чем 

меньше перерывов, тем лучше, им 
оптимально находиться в постоян-
ном тонусе. Но, опять же, проблема не 
в том, что все футболисты вдруг полу-
чили травмы. Возможности для заня-
тий есть, пусть и не совсем полноцен-
ные, а ещё есть программы индиви-
дуальных тренировок от тренерских 
штабов. И когда возобновится чемпи-
онат, это будет как самое обычное на-
чало сезона.

- С сырым футболом?
- Для начала сезона нормальны 

напряжённые игры, проходящие в 

более-менее равной борьбе, много 
нулевых ничьих. Конечно, бывают ис-
ключения, но феерии случаются ред-
ко. В этот раз тоже вряд ли будет что-то 
сверхъестественное. Главное только, 
чтобы доиграли чемпионат и не было 
недовольных, чтобы не было разгово-
ров о какой-то несправедливости.

Эстафету примут у самых 
смелых

- Реально ли возобновить сезон в 
период с середины июня по середину 
июля, как того хочет РПЛ?

- Абсолютно. Мы видим, что Бундес-
лига собирается вернуться 9 мая, пла-
нируют открыться ещё какие-то евро-
пейские чемпионаты. Сначала начнут 
играть в тех странах, где посмелее ру-
ководство, а потом к ним быстро при-
соединятся остальные, и Россия в том 
числе.

- Это дело - проводить матчи с 
пустыми трибунами?

- Понятно, что лучше играть с бо-
лельщиками. Но если нет такой воз-
можности, доиграть чемпионат всё 
равно надо.

- Прошла новость, что Карпин 
станет следующим главным тре-
нером «Локомотива»…

- Это из той же оперы, что слухи про 
уход Дзюбы. В современном мире ин-
формация распространяется очень 
быстро, её часто вбрасывают с целью 
пошуметь. Если кто-то говорит, что ве-
роятность - 99 процентов, на самом 
деле она может быть меньше одного 
процента. Когда идёт чемпионат, хоть 
какие-то события происходят, и люди 
обсуждают их. А когда нет событий, 
что обсуждать? Уже начали про ком-
пьютерные игры рассказывать…

Ждём, когда Малком станет 
решать исход матчей

- «Спартак» отказался выку-
пать контракт Шюррле. Не полу-
чилось у него стать спасителем 
«красно-белых»?

- Много про это читал, в Интерне-
те громкая перепалка. Не думаю, что 
аренда Шюррле была прямо большим 
провалом. Может, вокруг его фамилии 
такой ажиотаж, потому что в Россию 
нечасто приезжают чемпионы мира. 
Но у наших клубов бывали куда более 
затратные и неудачные приобретения, 
чем аренда Шюррле. А то, что у нас по-
играл чемпион мира, для РПЛ это толь-
ко положительный момент, пусть он и 
не феерил.

- Напрашиваются ассоциации 
с Малкомом – игрок «Барселоны», 
что уже для Лиги хорошо. Но тоже 
не феерит - вы недавно говорили, 
что питерский бразилец не может 
решать исход матчей.

- По крайней мере пока. Ждём, ког-
да будет решать. Судя по его интер-
вью, он хорошо мотивирован, но одно 
дело - говорить, а другое - регулярно 
доказывать это на поле. Наверно, уро-
вень у Малкома выше, чем у большин-
ства других игроков нашего чемпио-
ната, поэтому и требования к нему бо-
лее высокие.

Зачем разрывать сезон?
- Ситуация с коронавирусом - хо-

роший повод перейти на систему 
«весна - осень»?

- Да, сейчас удачный момент. Боль-
шинство клубов было против пере-
хода на «осень - весна» - даже в РПЛ, 
как мне кажется. Тем не менее переш-
ли на новый формат, стали играть по 
нему. Кто-то доволен, кто-то - не очень. 
Но если в Премьер-лиге изменения не 
всегда заметны, то во второй лиге это 
большая проблема. Чемпионат полу-
чается практически разорванным на 
два разных турнира, команды могут 
меняться зимой очень сильно. Я вижу 
в системе «осень - весна» одни мину-
сы, плюсов не нахожу.

- Надо ли сейчас расширять 
Премьер-лигу до 18 команд?

- Если есть ещё клубы, готовые 
играть в РПЛ, то почему нет? В таком 
случае ничего страшного не произой-
дёт. Всё упирается в финансовые воз-
можности. Если команда изначально 
не имеет боевого состава, но серьёз-
но финансируется и собирается пред-
ставлять свой город в Премьер-лиге, 
то сможет качественно укомплекто-
ваться. Пошёл на рынок, купил футбо-
листов - и они сделали тебе результат.

Белорусский футбол навеял 
воспоминания о России 90-х

- Прошла информация, что ВОЗ 
рекомендовала УЕФА не проводить 

ИГРОКИ «ЛОКО» УБЕЖДЕНЫ: У НИХ ЕСТЬ 
ШАНСЫ ДОГНАТЬ «ЗЕНИТ»

Некоторые уже составили победный график. Слегка заблудившись, 
правда, в турнирной таблице…

 Защитник «Локомотива» Станис-
лав Магкеев считает, что чемпионат 
России необходимо доиграть непре-
менно. Он, как и большинство его од-
ноклубников, убежден, что у «Локомо-
тива» есть шансы догнать «Зенит».

«Что делать с РПЛ? Однозначно 
нужно доигрывать. Все мы соскучи-
лись по футболу, нам нужно трениро-
ваться и играть. Считаю, что как бы ни 
было тяжело и трудно, нам все равно 
нужно доиграть чемпионат», - заявил 
футболист, высказавший свое мнение 
в интервью sport24.ru.

Магкеев категорически против 
того, чтобы  чемпионство отдали «Зе-
ниту» при аннулировании чемпионата 
исходя из текущего положения в тур-
нирной таблице.

«Не согласен! Восемь очков отры-
ва и восемь туров впереди (на самом 
деле отрыв «Зенита» от ближайше-
го преследователя - «Локомоти-
ва» - составляет 9 очков. - «СУ»). Всё 
можно отыграть, всё бывает. Шансы 
догнать «Зенит» у нас есть», - сказал 
Магкеев. 

По мнению футболиста, задача-
минимум для железнодорожников - 
это Лига чемпионов, а максимум - чем-
пионство.

После сыгранных в чемпионате 
России 22 туров «Зенит» идет на пер-
вом месте, набрав 50 очков. «Локо-
мотив» занимает вторую позицию, по 
лучшей разнице забитых и пропущен-
ных мячей опережая «Краснодар». У 
обеих команд по 41 баллу. 

Положение после 22-го тура
   И В Н П М О
 1. «Зенит» 22 15 5 2 44-10 50
 2. «Локомотив» 22 12 5 5 32-25 41
 3. «Краснодар» 22 11 8 3 36-22 41
 4. «Ростов» 22 11 5 6 39-34 38
 5. ЦСКА 22 10 6 6 29-22 36
 6. «Динамо» 22 8 6 8 20-25 30
 7. «Арсенал» 22 8 4 10 25-27 28
 8. «Спартак» 22 8 4 10 24-23 28
 9. «Уфа» 22 6 9 7 16-19 27
 10. «Урал» 22 6 7 9 26-41 25
 11. «Тамбов» 22 7 4 11 26-27 25
 12. «Сочи» 22 6 6 10 26-28 24
 13. «Оренбург» 22 6 5 11 26-36 23
 14. «Рубин» 22 5 8 9 12-22 23
 15. «Кр. Советов» 22 6 4 12 22-29 22
 16. «Ахмат» 22 4 8 10 16-29 2

Бомбардиры: Артём Дзюба («Зенит») 
- 13. Эльдор Шомуродов («Ростов») - 11. 
Сердар Азмун («Зенит»), Александр Со-
болев («Крылья Советов»/«Спартак») - 10.

там жёстче. И вряд ли Карпина можно 
назвать более покладистым, чем Сё-
мин. Характер у него под стать харак-
теру всероссийского Палыча. 

И еще один вопрос: а с какой стати 
данную информацию распространили 
не российские, а итальянские СМИ? У 
них своих проблем мало?

Карпин с декабря 2017 года воз-
главляет «Ростов». Его контракт с клу-
бом действует до лета 2024.
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международные турниры до конца 
2021 года.

- Я тоже читал, удивился. Ну это 
же совсем нереально! Скорее всего, 
«утка» - и не зря так быстро появилось 
опровержение. На такие условия мало 
кто пойдёт, иначе разорится весь ев-
ропейский футбол вместе с УЕФА.

- В Белоруссии чемпионат вооб-
ще не останавливался.

- Вряд ли это связано с большой 
любовью руководства страны именно 
к футболу. Там у властей в целом такая 
политика - не вводить больших огра-
ничений из-за коронавируса. И пока 
не видно, что у Белоруссии какие-то 
особые проблемы по сравнению с дру-
гими странами.

- Какие впечатления от белорус-
ского чемпионата?

- Он напомнил мне российский фут-
бол 90-х годов: полупустые стадионы, 
определённая обстановка. Про скоро-
сти говорить не хочу и не берусь. Если 
организовать на белорусском телеви-
дении показ, как сейчас в России, пе-
ревезти команды на серьёзные стади-
оны, поставить высококлассных ре-
жиссёров трансляций и установить 
25 камер или сколько там положено, 
то можно будет сделать хорошую кар-
тинку. И главное - побольше говорить, 
что в белорусском футболе всё круто. 
Тогда какая-то часть общественности 
начнёт в это верить.

- Некоторые специалисты гово-
рят, что в Белоруссии футбольные 
клубы работают эффективнее, 
чем в России.

- Если рассматривать затраченные 
финансовые ресурсы, то это в какой-
то мере правда. БАТЭ недавно «вы-
стреливал» в Лиге чемпионов, и все 
мы помним матчи «Зенита» с минским 
«Динамо» позапрошлым летом. Да, с 
минимальными затратами можно до-
биваться каких-то результатов, но по-
нятно, что не самых высоких.

Про зарплаты и лимит
- Что думаете о сокращении зар-

плат футболистов из-за корона-
вируса? Правильно ли поступают 
игроки, уходящие в отказ?

- Каждый случай - отдельный. Про-
сто людям, принимающим решения в 
клубах, нужно брать на заметку, кто 
как повёл себя в трудной ситуации. И 
вот что важно. УЕФА рекомендует со-
кратить зарплаты - но есть же такие ев-
ропейские страны, как Латвия, Литва и 
Эстония, где оклады у игроков поряд-
ка 600 евро. То же самое и в россий-
ской второй лиге - по 25-30 тысяч ру-
блей. Сейчас под шумок многие клубы 
наверняка захотят урезать и такие зар-
платы, что уж точно не резон. Не все 
футболисты получат миллионы и име-
ют возможность пожить два месяца с 
сокращённым окладом.

- На лето-2020 в России плани-
ровалось ужесточение лимита. Те-
перь его могут отложить…

- Лимит - это стратегический во-
прос. Мы должны понимать, чего хо-
тим добиться - зрелищного чемпиона-
та, в котором играют сильные итальян-
цы, французы и испанцы, или развития 
российских футболистов. Если второй 
вариант, то серьёзные меры по ли-
миту нужны обязательно, потому что, 
приглашая на большие деньги серьёз-
ных европейских игроков, мы закры-
ваем дорогу своим ребятам. Но после 
коронавируса обрубятся финансы, 
большинство российских клубов уре-
жет зарплаты, и нам всё равно придёт-
ся играть российскими футболистами. 
В любом случае не должно быть тако-
го, что несколько легионеров регуляр-
но попадают в запас команды. Сидеть 
на скамейке любой может, только вот 
толку от этого никакого не будет (сме-
ётся).

Дмитрий НИКОЛЬСКИЙ.
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ИСПАНИЯ

«КАМП НОУ» ПРОДАЁТ ПРАВА 
НА НАЗВАНИЕ

АНГЛИЯ

ОЗИЛ ЗАБИЛ ГОЛ В СВОИ ВОРОТА 

НАЦИОНАЛЬНЫЕ ЧЕМПИОНАТЫ. ГЕРМАНИЯ

С 9 МАЯ, НО С ПУСТЫМИ 
ТРИБУНАМИ… 

ЧЕМПИОНАТ ЕВРОПЫ. ОФИЦИАЛЬНО

ТУРНИР СОХРАНИТ 
НАЗВАНИЕ «ЕВРО-2020»

ФУТБОЛ В ЭПОХУ ПАНДЕМИИ. За строкой решений Исполкома

УЕФА ЗАПРЕТИЛ «ОБНУЛЕНИЕ» СЕЗОНА

гол!24 - 28 апреля 2020 г.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

ЛИГА ЧЕМПИОНОВ-2019/20. 
Плей-офф

1/8 финала (доигрывание)
7 августа, пятница

 «Ювентус» - «Лион» (первый матч 
– 0:1)

«Манчестер Сити» - «Реал» (2:1)
8 августа, суббота

«Бавария» - «Челси» (3:0)
«Барселона» - «Наполи» (1:1)

Четвертьфиналы
Первые матчи: 11-12 августа, ответ-

ные матчи: 14-15 августа.

Полуфиналы
Первые матчи: 18-19 августа, ответ-

ные матчи: 21-22 августа.

ФИНАЛ (Стамбул, Турция)
29 августа, суббота

Расписание игр Лиги Европы прак-
тически тождественно, с поправкой на 
1-2 дня и проведением финала в Гдань-
ске (Польша) – в среду, 26 августа.

Заметим, что пока вся конкрети-
ка этого варианта (как и первого – с 
параллельным проведением матчей) 
осталась под сукном. Официально не 
обнародовали и дату старта группо-
вого этапа следующих еврокубков – 
20 октября. 

О судьбе прерванных 
национальных чемпионатов

УЕФА по-прежнему призывает на-
циональные ассоциации и лиги изу-
чить все возможные варианты, чтобы 
доиграть сезон. По крайней мере, в 
высших дивизионах, чтобы распреде-
лить места в еврокубках «естествен-
ным образом».

Эта позиция была уже озвучена и 
раньше. Однако теперь УЕФА допуска-
ет два варианта завершения сезона. 
Первый, самый желанный: до играть 
летом всё так, как было намечено. Со 
зрителями или без, на нейтральных 
полях или с сохранением прежних 
мест проведения матчей, но провести 
все недостающие игры и полностью 
заполнить турнирную таблицу. Этот 
вариант не нуждается в пояснениях. 

Второй сценарий допускает откло-
нения от намеченного перед сезоном 
расписания матчей. Так в Италии, где 
сейчас, похоже, решили доигрывать 
сезон полностью, в разгар пандемии 
думали вместо недостающих 12 туров 
организовать скоротечный плей-офф, 
в котором разыграть титул, места в ев-
рокубках и определить неудачников, 
отправляющихся в Серию «В». 

Главное, что подчеркивает УЕФА, 
если полностью доиграть невозмож-
но, то нужно, чтобы отложенные со-
ревнования были проведены в том 
формате, который позволит «произве-
сти квалификацию клубов в еврокуб-
ки согласно спортивному принципу».

Вчера не была названа дата оконча-
ния национальных турниров, хотя не 
сложно угадать два возможных срока. 

При первом («параллельном») вари-
анте завершения еврокубков чемпио-
наты можно закончить в середине ав-
густа – за неделю до финалов в Гдань-
ске и Стамбуле. При воплощении вто-
рого («августовского») сценария точку 
потребуется поставить не позднее 2 
августа – перед доигрыванием остав-
шихся раундов Лиги чемпионов и Лиги 
Европы.

Об уважительных причинах, 
позволяющих 

не доигрывать сезон
Исполком, еще раз настоятельно 

порекомендовав завершить чемпио-
наты, в то же время назвал причины, 
по которым сезон может быть пре-
рван окончательно. Уважительными 
могут быть признаны только два об-
стоятельства:

1. Решение высших государствен-
ных органов страны, запрещающее 
проведение соревнований в любом 
виде до срока, делающего невозмож-
ным завершение текущих турниров.

Сразу под эту статью попал чемпи-
онат Голландии, где премьер-министр 
уже запретил все спортивные меро-
приятия в стране, в том числе и без 
зрителей, до 31 августа. Ясно, что в 
сентябре надо уже начинать следую-
щий сезон, а не спасать текущий. 

2. Непреодолимые экономические 
проблемы, которые делают продолже-
ние сезона невозможным. 

Если первая статья достаточно кон-
кретна, то вторая нуждается в допол-
нительной конкретизации со сторо-
ны УЕФА. Непонятно, по каким эконо-
мическим проблемам нельзя доиграть 
оставшиеся туры в июле, но можно за-
пустить следующий чемпионат в авгу-
сте или сентябре. 

Об определении участников 
еврокубков при досрочном 

прекращении сезона
Наконец-то поставлен однознач-

ный заслон всем поклонникам «об-
нуления» сезона (т.е. желающих отме-
ны результатов текущего чемпиона-
та). Четко заявлено: «УЕФА потребует 
от национальной ассоциации выбрать 
клубы для участия в еврокубковом се-
зоне 2020/21 на основании спортив-
ных достижений на внутренней арене 
в сезоне 2019/20».

Применительно к чемпионату Рос-
сии это означает следующее. Резуль-
таты 22 проведенных туров остают-
ся в силе при любых обстоятельствах. 
Если турнир не будет доигран, то РФС 
должен определить участников евро-
кубков по текущему положению в тур-
нирной таблице. А это означает: «Зе-
нит» и «Локомотив» получают  пропи-
ску на групповом этапе Лиги чемпио-
нов-2020/21, «Краснодар» вновь по-
пробует пробиться в главный евроку-
бок через квалификацию.

С путевками в Лигу Европы дела 
обстоят чуть сложнее из-за того, что 

УЕФА точно не расписал, что делать с 
недоигранным кубковым турниром. 
Однако практика последних лет, ис-
ключающая допуск в еврокубки даже 
финалистов, позволяет сделать одно-
значный вывод: место обладателя Куб-
ка России в случае незавершения теку-
щего розыгрыша будет отдано коман-
де, занявшей шестое место в чемпио-
нате страны.  А это значит, что «Ростов» 
попадет на групповой этап Лиги Евро-
пы, а ЦСКА и «Динамо» будут биться в 
отборе еврокубка номер два.

Как видите, никакого использова-
ния результатов прошлогоднего чем-
пионата или клубных рейтингов, т.е. 
никакого «обнуления». И хотя УЕФА не 
говорит об этом ни слова, такой под-
ход подразумевает, что «Крылья Сове-
тов» и «Ахмат» вылетают, а «Оренбург» 
и «Рубин» играют переходные матчи. 
Еще раз подчеркнем: этот сценарий 
обретет законную силу в случае, если 
чемпионат и Кубок России-2019/20 
окажутся недоигранными.

Санкции в случае нарушения 
спортивных принципов

УЕФА оставляет за собой право 
лишить национальную ассоциацию 
представительства в еврокубках, если 
сочтет, что внутренние турниры были 
прекращены досрочно не по двум ука-
занным выше уважительным причи-
нам. А также в случае, если сочтет на-
рушенными спортивные принципы в 
определении участников еврокубков, 
т.е. признает процедуру необъектив-
ной, непрозрачной или дискримина-
ционной. При своих выводах о ситуа-
ции в каждой стране УЕФА может опи-
раться не только на собственные дан-
ные, но и на общественное мнение.

К счастью, в нашем случае до этого 
дойти не должно. Ведь у нас все коман-
ды РПЛ провели равное количество 
матчей, поэтому двойное толкование 
турнирной таблицы практически не-
возможно. Даже в случае равенства 
набранных очков скандалы исключе-
ны – ведь дополнительные показате-
ли расписаны четко.

***
Казалось бы, всё ясно. Однако чув-

ство неудовлетворения присутствует. 
Все устали от неопределенности. Была 
надежда, что УЕФА, наконец, откроет 
все карты. Однако он продолжает вы-
давать информацию порциями. 

Теперь будем ждать понедельника, 
27 апреля, когда Общее собрание про-
ведет РПЛ. Думается, после вчерашне-
го Исполкома УЕФА сторонников пре-
ждевременного завершения чемпио-
ната поубавится. Ведь при этом четы-
ре команды, находящиеся на дне тур-
нирной таблицы, рискуют потерять 
прописку в высшем дивизионе. «Об-
нуление» (т.е. отмена результатов теку-
щего сезона), о котором мечтали аут-
сайдеры, теперь невозможно. А лиде-
ры и раньше выступали за то, чтобы 
доиграть сезон до конца.

Дмитрий ВОРОХОВ.

ПОСЛЕСЛОВИЕ К РЕШЕНИЯМ ИСПОЛКОМА УЕФА

Валерий ГАЗЗАЕВ: «ВЕСНА - ОСЕНЬ» 
НЕ ДАСТ НИ ОДНОГО ПЛЮСА

- Валерий Георгиевич, сегодня 
вновь слышны голоса приверженцев 
системы «весна - осень». Почему они 
зазвучали вновь?

- Только те сегодня голосуют за воз-
вращение к системе «весна - осень», у 
кого нет результатов в чемпионате. 
Что касается системы «осень - весна», 
то, во-первых, на сегодняшний день 
наш чемпионат находится в едином 
европейском календаре. Во-вторых, 
в любом случае через каждые два 
года проводится либо чемпионат Ев-
ропы, либо чемпионат мира. То есть 
обязательно останавливаются нацио-
нальные чемпионаты на один месяц. 
В-третьих, в любом случае, и при си-
стеме «весна - осень», и при системе 
«осень - весна» мы все равно до 10 де-
кабря должны продолжать чемпиона-
те. По одной простой причине – наши 
клубы участвуют в европейских турни-
рах: Лиге Европы и Лиге чемпионов. И 
нашим клубам необходим игровой 
тонус. Если бы была система «весна-
осень», то мы бы раньше заканчивали 
чемпионат. И в течение двух недель 
участникам еврокубков требовалось 
бы проводить подготовку именно к 
матчам еврокубков, как было прежде. 

Более того, сейчас мы видим, что 
климатические условия меняются. Я 
считаю, то нет никаких оснований под-
нимать вопрос возвращения к прежней 
системе и говорить на эту тему. Могу 

вам сказать больше. Во время паузы 
летом проводятся молодежные чем-
пионаты мира и Европы. У тренеров, 
скаутов есть возможность приехать на 
эти турниры и посмотреть на молодых 
игроков. Так что со всех сторон вижу 
лишь минусы при проведении чемпио-
ната по системе «весна - осень». 

Сейчас самое время 
реорганизовать наш футбол

- РПЛ заявила о том, что чемпи-
онат может быть возобновлен ле-
том.

- Давайте, наверное, не будем сей-
час заранее загадывать, посмотрим, 
когда закончится пандемия коронави-
руса. Всё зависит от нас. Если мы будем 
дисциплинированно выполнять реко-
мендации правительства, Президента 
России, ВОЗ, то мы остановим панде-
мию. Это очень важно. И тогда уже бу-
дем принимать решение: или доиграть 
чемпионат, или оставить все как есть.

- Зафиксировать промежуточ-
ные результаты 22 туров как окон-
чательные итоги сезона?

- Да. То есть те команды, которые 
на сегодняшний день в еврокубко-
вой зоне, они в ней и останутся, мож-
но и закрепить за ними эти места. Что 
касается команд, которые борются за 
выживание, то последние две, кото-
рые вылетают, могут сыграть переход-
ные игры с теми, кто займет в ФНЛ два 

первых места. И все будет по спортив-
ному принципу. Учитывая ситуацию и 
экономическое состояние, социаль-
ную сферу, мы должны добавить к РПЛ 
две команды, чтобы их стало 18. Со-
кратить количество профессиональ-
ных клубов до 54. Первый дивизион 
разбить на три зоны: «Центр», «Запад» 
и «Восток» по географическому при-
знаку. Это даст возможность сокра-
тить транспортные расходы. Увели-
чим телевизионные права (выплаты) 
и спокойно начнем новый сезон. Сей-
час как раз то время, когда необходи-
мо провести реорганизацию и рефор-
му национального первенства.

- УЕФА рассматривает два вари-
анта возобновления сезона, кото-
рый был прерван из-за распростра-
нения коронавируса. Первый вари-
ант заключается в том, чтобы до-
играть национальные чемпионаты 
до возобновления еврокубков. Вто-
рой вариант - проводить турниры 
параллельно. При этом если вну-
тренние соревнования прекраще-
ны досрочно по уважительным при-
чинам, УЕФА потребует от нацио-
нальной ассоциации самой выбрать 
клубы для участия в еврокубках.

- Все зависит от каждого конкрет-
ного чемпионата. Например, Нидер-
ланды и Бельгия, насколько знаю, 
уже остановили чемпионаты. Считаю, 
что если у нас до конца мая не возоб-
новится чемпионат, то нам надо его 
останавливать. Тут двух мнений быть 
не может. И после этого закрепить за 
 командами те места, которые они за-
нимают в таблице сейчас.

Константин РОМИН.

УЕФА объявил реше-
ние относительно пред-
стоящего чемпионата Ев-
ропы. Самое главное: тур-
нир сохранит название 
«Евро-2020», несмотря на 
то что из-за пандемии ко-
ронавируса перенесён на 
лето 2021 года. Таким об-
разом организаторы на-
мерены сохранить изна-
чальное восприятие тур-
нира и отпраздновать его 
60-летие. Напомним: чем-
пионат Европы должен 

был пройти этим летом на 12 стадионах 11 государств. Соперниками сборной 
России в финальном турнире являются Бельгия, Дания и Финляндия.

Кроме того, УЕФА досрочно выплатит 70 млн евро 676 клубам из 55 стран за 
участие футболистов в отборе на Евро-2020. «В свете кризиса и финансовых за-
труднений эти выплаты помогут большому числу клубов по всей Европе и по-
зволят чуть свободнее вдохнуть в период кризиса. Выплаты в размере от 3,2 ты-
сяч до 630 тысяч получат 676 клубов из всех 55 национальных ассоциаций, кото-
рые внесли вклад в европейскую квалификацию и Лигу наций УЕФА 2018 - 2020 
годов», - говорится в заявлении.

В то же время УЕФА может объявить о переносе молодёжного чемпионата Ев-
ропы 2021 года, который планировали провести с 9 по 26 июня в Венгрии и Сло-
вении. Окончательное решение по этому поводу УЕФА примет на своем следую-
щем совещании, которое пройдет 27 мая.

Министр здравоохранения Герма-
нии Йенс Шпан высказался о возоб-
новлении сезона в Бундеслиге. «Мы 
должны быть осторожны, чтобы не пе-
реусердствовать или не быть легко-
мысленными при принятии решения. 
Матчи без зрителей - это тоже сво-
его рода прогулка по канату. Но ду-
маю, что проведение таких «матчей-
призраков» вполне возможно. С 9 мая 
футбол может вернуться к миллионам 

зрителей, но с пустыми трибунами», - 
приводит слова Шпана Die Welt.

Глава медслужбы «Байера» Карл-
Хайнрих Диттмар в этой связи заме-
тил: «С медицинской точки зрения для 
нас не будет проблемой начать играть 
со следующей субботы. Время для 
старта выбрано правильно. Я уверен, 
что все клубы в первой и второй лигах 
справятся с этим хорошо», - приводит 
слова Диттмара Bild.

Клубы АПЛ всё ещё ведут перего-
воры о досрочном завершении сезо-
на из-за пандемии коронавируса, со-
общает The Guardian. По данным ис-
точника, несмотря на то что клубы 
чемпионата Англии согласились до-
играть сезон и завершить его до 30 
июня, ряд команд продолжает высту-
пать за досрочное завершение турни-
ра. Основным опасением со стороны 
клубов является полноценное возвра-
щение контактного спорта, поскольку 
существует риск повторного зараже-
ния коронавирусом. 

Однако врачи клубов чемпиона-
та Англии разрабатывают план безо-
пасного возобновления сезона, сооб-
щает Daily Mail. По данным источника, 
после того как сезон АПЛ возобновит-
ся, игроков могут обязать носить ли-
цевые маски. Также футболистам при-
дётся есть в одиночку и отказаться от 
использования общего душа.

Тем временем полузащитник «Ар-
сенала» Месут Озил отказался идти на 
сокращение зарплаты на 12,5 процен-
та, сообщает Mirror, хотя руководство 
лондонского клуба договорилось о 
сокращении зарплат игрокам и трене-
рам на ближайший год. При этом фут-
болист является самым высокоопла-
чиваемым среди «канониров» - его не-
дельный оклад составляет около € 400 
тысяч евро. 

Эта новость не прошла бесследно. 
Бывшие футболисты сборной Англии 
Гари Невилл и Джейми Каррагер под-
вергли критике Озила, который наря-
ду с двумя одноклубниками отказался 
от сокращения зарплаты. 

«Позицию, при которой коллек-
тив не является единым целым, не-
возможно защитить. Вы должны быть 
 командой как на поле, так и за его пре-
делами. Я бы не хотел быть одним из 
трёх, кто не согласился. Это отдалит 
их от остальных игроков», - цитирует 
Невилла Daily Mail со ссылкой на эфир 
Sky Sports.

«Тот факт, что от этого отказался са-
мый высокооплачиваемый футболист… 
Все остальные согласились, ты дол-
жен следовать за ними. С точки зрения 
имиджа это гол в свои ворота. Я не наме-
рен обсуждать его зарплату - обвиняй-
те в этом тех, кто ему платит. Но самый 
высокооплачиваемый игрок в  команде 
должен быть тем, кто подаёт пример 
остальным», - добавил Каррагер.

А полузащитник «Манчестер Сити» 
Александр Зинченко в интервью офи-
циальному сайту УАФ рассказал о ка-
рантине в Англии.

- Сначала англичане решили обой-
тись без карантина, хотели пожертво-
вать людьми ради экономики. Затем 
они столкнулись с реальностью и уви-
дели, что происходит во всем мире.

На мой взгляд, карантин в Англии 
ввели немного поздно, поэтому сей-
час там такие цифры. Никогда ещё не 
видел настолько пустого Манчесте-
ра. Я живу в центре, где обычно мно-
го людей.

Сейчас многие полицейские ходят 
в штатском, поэтому тебя могут оста-
новить, узнать причину, почему ты гу-
ляешь, на месте выписать штраф. В ма-
газинах все соблюдают правила - но-
сят маски и перчатки…

«Барселона» впервые продаст пра-
ва на название стадиона ради борьбы 
с коронавирусом. Все средства будут 
пожертвованы испанским и междуна-
родным исследовательским центрам, 
которые борются с пандемией коро-
навируса. Стадион «Камп Ноу» явля-
ется самым большим по вместимости 
в Европе (99 354 зрителя), и никогда в 
его названии не присутствовало имя 
спонсора.

Но проблем, конечно, у самой «Бар-
сы» от этого станет не меньше. Клу-
бу, возможно, придётся попросить 
игроков принять дальнейшие сокра-
щения заработной платы, посколь-
ку клуб вынужден сократить бюджет 

на 200 млн евро при утверждённом 
ранее бюджете в 1 млрд. Помимо по-
тери доходов от проведения матчей 
«сине-гранатовые» были вынуждены 
закрыть клубный музей и магазины, 
которые приносят миллионы евро до-
хода в год. Также, скорее всего, остав-
шуюся часть сезона клуб проведёт без 
болельщиков на стадионе.

Напомним: ранее руководство 
«Барселоны» уже договорилось о сни-
жении месячной зарплаты с игроками 
на 70 процентов до тех пор, пока в Ис-
пании сохраняется режим чрезвычай-
ного положения, которое было объяв-
лено 14 марта и должно закончиться 
10 мая.
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ЕВРОЛИГА УТВЕРДИЛА КАЛЕНДАРЬ 
ВОЗМОЖНОГО РЕСТАРТА СЕЗОНА

Матчи пройдут без зрителей. В России соревнования начнутся в начале октября   
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Пандемия коронавируса остави-
ла нам немало свободного време-
ни не только для мечтаний о воз-
вращении в «прежнюю» жизнь, но и 
для размышлений и воспоминаний. 
В иные времена было недосуг, зато 
сейчас…  

«Звонок из Таллина в ЦСКА: в 
выходные гулял с проститутками»

Капитан сборной Украины и быв-
ший игрок ЦСКА Вячеслав Кравцов, 
например, размышляя о превратно-
стях судьбы, многих обидел. Людей, 
отказывающихся сейчас носить ма-
ски, он сравнил с обезьянами. А чем-
пион мира 1982 года в составе сбор-
ной СССР эстонец  Хейно Энден, вспо-
миная о былом, напротив, тёплым сло-
вом отозвался о работе с легендарным 
тренером Александром Гомельским.

«Он открыл в моём лице новый тип 
баскетболиста - двухметрового уни-
версального защитника. После Спар-
такиады-1979, где я стал лучшим мо-
лодым игроком, Гомельский взял меня 
со сборной в Америку. Мне девятнад-
цать, вокруг звёзды - Белов, Ерёмин, 
Жигилий, - но Гомельский, специально 
создавая молодым комфортную обста-
новку, вложил в меня уверенность, и я, 
по его отзывам, отыграл неплохо.

Он просил меня постоянно делать 
то, что я и так больше всего любил, - 
играть на команду («Сынок, подкорми 
больших») и держать лидера сопер-
ников. А в 83-м, когда в Эстонии уже 
знали, что я перехожу в ЦСКА, Гомель-
ский впервые вызвал меня в свой ка-
бинет на сборе в Сухуми: «Хейно, нам 
позвонили из Таллина - говорят, в вы-
ходные ты пил и гулял с проститутка-
ми». - «Вы знаете меня четыре года. Ре-
шайте сами, правда это или нет».

Наутро Гомельский подошёл ко 
мне: «Сынок, не волнуйся. Я тебя знаю 
и тебе верю». Он относился к игрокам, 
как отец, и выручал из любых сложных 
ситуаций.

В 1986 году я женился на гимнаст-
ке Гале Белоглазовой и следующий се-
зон отыграл очень хорошо. Гомель-
ский сказал: «Ты первый игрок в моей 
тренерской карьере, кто после свадь-
бы играет лучше. Остальные сдают как 
баскетболисты, потому что отвлекают-
ся на семью», - рассказал Энден в ин-
тервью «Матч ТВ».

Форвард «Зенита» учит русский: 
«собака», «девушка» и так далее

Но от воспоминаний - ко дню се-
годняшнему. Форвард «Зенита» Тим 
Абромайтис в режиме самоизоляции 
времени даром не теряет. Как мы уже 
рассказывали, американский легио-
нер решил не лететь в Штаты и пан-
демию коронавируса переживает в 
Санкт-Петербурге. Сейчас Абромай-
тис рассказал, почему не воспользо-
вался разрешением клуба уехать до-
мой и считает свой выбор наиболее 
оптимальным.  

«Во-первых, по прилёте к родите-
лям мне бы пришлось две недели си-
деть на карантине. Это не лучший ва-
риант. Ведь, например, на 16-й день 
нам бы надо было возвращаться. И 
какой тогда был смысл в этом пере-
лёте? Во-вторых, если Евролигу все-
таки возобновят, то мне не потребует-
ся времени на адаптацию к смене ча-
совых поясов, и я смогу максимально 
быстро приступить к тренировкам», 
- сказал Абромайтис в интервью «Из-
вестиям».

Так вот, Абромайтис, пользуясь си-
туацией, решил выучить русский язык. 
«Гуляю с собакой по три раза в день, 
чтобы чем-то себя занять. Стараюсь 
учить русский язык дома. Знаю стан-
дартный набор приветствий, ещё кое-
какие плохие слова, которые я гово-
рить не буду. Во время прогулок что-то 
запоминаю: «собака», «девушка» и так 
далее. Сейчас есть время учиться, по-
этому, надеюсь, скоро смогу говорить 
целыми фразами», - рассказал амери-
канец в интервью «Р-Спорт». 

«Продолжение сезона в Евролиге  - 
из разряда фантастики»

Абромайтис остался в России в 
ожидании уже скорого рестарта Евро-
лиги. Но, не исключено, с прогнозом 
просчитался. Мы приводили уже не-
мало мнений относительно возмож-
ности завершения приостановленно-
го сезона. На днях генеральный ди-
ректор Единой лиги ВТБ Илона Кор-
стин высказалась по этому поводу и 
дала понять, что для оптимизма лично 

ФУТБОЛ. КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

ЛУИС ЭНРИКЕ ПРОСИТ СНИЗИТЬ 
ЕМУ ЗАРПЛАТУ, А ФАРЕРЫ 

СТАРТУЮТ УЖЕ 8 МАЯ
Бывший нападающий «Крыльев 

Советов» и сборной Чехии Ян Коллер 
поделился мнением о коронавирусе. 
Он признался, что у него нет чёткого 
мнения о ситуации с пандемией, но… 
«По правде говоря, мне и самому ино-
гда кажется, что всё это какой-то по-
литический проект. Ибо это ненор-
мально. Но я надеюсь, что всё скоро 
закончится, и мы вернёмся к преж-
ней жизни, сможем работать!» - при-
водит слова Коллера журналист Анар 
Ибрагимович на своём канале в «Ян-
декс.Дзен».

Пока же - краткий обзор того, как 
футбольная Европа  приближает этот 
день. В числе самоотверженных бор-
цов с коронавирусом - главный тренер 
сборной Испании Луис Энрике, кото-
рый обратился с просьбой к руковод-
ству Королевской футбольной феде-
рации о снижении его зарплаты на 25 
процентов, сообщает AS. По данным 
источника, зарплата специалиста со-
ставляет 1,5 млн евро в год. Таким об-
разом, благодаря Энрике федерация 
сэкономит 375 тысяч.

Между тем не самые популярные 
национальные чемпионаты, как ни 
удивительно, не только не отстают от 
ведущих, но зачастую и опережают 

их в намерениях, как говорил Колер, 
вернуться к прежней жизни. Как сооб-
щает NRK, сезон в чемпионате Фарер-
ских островов, проводящийся по схе-
ме «весна - осень», стартует 9 мая. На-
чало сезона в высшем дивизионе было 
намечено на 8 марта. 

В Чехии клуб «Млада Болеслав», за 
который выступает российский защит-
ник Алексей Татаев, возобновил тре-
нировки. Возобновили тренировки 
футболисты австрийского «Зальцбур-
га». Игроки вышли на поле и прове-
ли командное занятие с соблюдением 
всех мер предосторожности и требо-
ваний дистанции. Это не самодеятель-
ность: на прошлой неделе власти стра-
ны разрешили клубам вернуться к тре-
нировочному процессу.

Польский футбольный союз объя-
вил дату возобновления сезона в чем-
пионате страны. Матчи возобновятся 
30 мая. Планируется, что турнир будет 
завершён после 30 июня. А руковод-
ство высшей футбольной лиги Шве-
ции объявило о планах начать новый 
сезон, который проходит по системе 
«весна - осень», 14 июня - со зрителями 
на стадионах, сообщает The Guardian. 
Впрочем, в случае соответствующего 
указания властей.

Правительство страны приняло 
решение запретить проведение про-
фессиональных футбольных турни-
ров в стране до 1 сентября (ранее 
аналогичный запрет действовал до 
1 июня), сообщает Football Oranje. По 
информации источника, матчи нель-
зя будет проводить даже при пу-
стых трибунах. Таким образом, се-
зон-2019/20 чемпионата Голландии 
завершён не будет.

Теперь Королевскому футбольному 
союзу Нидерландов совместно с УЕФА 
предстоит решить, какие клубы пред-
ставят страну в еврокубках. Но уже из-
вестно, что голландцы собираются ис-
пользовать сегодняшнюю таблицу. В 
этом случае «Аякс» и АЗ получат пу-
тёвки в Лигу чемпионов, а в Лигу Ев-
ропы - «Фейеноорд». 

Ещё одну путёвку в ЛЕ получит об-
ладатель Кубка («Утрехт» и «Фейено-
орд»). Третью путёвку в Лигу Евро-
пы, согласно таблице, должны были 
 разыг рать в плей-офф ПСВ, «Вил-
лем II», «Утрехт» и «Витесс».

Положение команд (лидеры)
1. «Аякс» 25 18 2 5 68 - 23 56
2. АЗ 25 18 2 5 54 - 17 56
3. «Фейеноорд» 25 14 8 3 50 - 35 50
4. ПСВ 26 14 7 5 54 - 28 49
5. «Виллем II» 26 13 5 8 37 - 34 44
6. «Утрехт» 25 12 5 8 50 - 34 41
7. «Витесс» 26 12 5 9 45 - 35 41
8. «Хераклес» 26 10 6 10 40 - 34 36

Прим. Первые две команды получают 
путёвки в Лигу чемпионов. Третья от-
правляется в Лигу Европы. В плей-офф за 
место в Лиге Европы участвуют клубы, 
финишировавшие на 4-7-м местах. 

ФРАНЦИЯ

НЕЙМАР ГОТОВ ПОТЕРЯТЬ 30 МЛН
Президент ПСЖ Нассер Аль-

Хелаифи отметил, что надеется на до-
стижение договорённости о сокра-
щении зарплат с футболистами клуба 
из-за пандемии коронавируса. 

«Я ожидаю, что футболисты прило-
жат усилия, чтобы помочь своему клу-
бу. Они знают свои обязанности. Я пре-
красно знаю, что «Пари Сен-Жермен» 
не самый бедный клуб в текущей си-
туации. Если посмотреть с финансо-
вой точки зрения, то этот вопрос бу-
дет значительным и для нашего клуба. 
Мы рискуем понести большие финан-
совые потери в конце сезона, так как 
зарплаты наших игроков существен-
ны. Потребуется время, чтобы найти 

баланс. В ожидании лучших дней наши 
сотрудники частично сидят без рабо-
ты, как и во всех французских клубах», 
- приводит слова Аль-Хелаифи RMC 
Sport.

Между тем нападающий «Пари Сен 
Жермен» Неймар готов на существен-
ное сокращение заработной платы 
ради возвращения в «Барселону», со-
общает Mundo Deportivo. По данным 
источника, сейчас во Франции Неймар 
зарабатывает около 52 млн евро в год. 
В эту сумму входит оклад в ПСЖ, а так-
же оплата за роль посла банка Катара. 
В случае перехода в «Барселону» его 
сотрудничество с банком прекратится, 
из-за чего он потеряет около 30 млн.

ГОЛЛАНДИЯ

ВСЁ, ЧЕМПИОНАТ ЗАВЕРШЁН 
ДОСРОЧНО…

ИТАЛИЯ

ЕДИНОГЛАСНО!

у неё не много шансов.
 «Продолжение сезона в Евроли-

ге, на мой взгляд, нереалистично. Ко-
нечно, это право Евролиги, они не хо-
тят терять деньги. Но на данный мо-
мент кажется, что всё это из разряда 
фантастики. Эта ситуация оставляет в 
подвешенном состоянии клубы. Мы 
со своей стороны поступили честно и 
ответственно, закончив сезон, чтобы 
не давать ложные надежды, чтобы у 
всех была определённость. У Евроли-
ги этой определённости нет, и это за-
ставляет всех находиться в ожидании 
чуда, которое может и не произойти», 
- передаёт слова Корстин «Р-Спорт».

Напомним: сезон Евролиги был 
приостановлен из-за пандемии коро-
навируса, но официально не завер-
шён. Вчера стало известно, что испол-
нительный совет акционеров турни-
ра провёл очередное дистанционное 
заседание, на котором обсуждалась 
ситуация с COVID-19. Предполагает-
ся, что сезон будет завершён в альтер-
нативном формате («Финал восьми» 
вместо «Финала четырёх»). При этом  
плей-офф Евролиги будет сыгран толь-
ко после проведения всех матчей пер-
вого этапа (шесть туров).

Таким образом, если сезон будет 
возобновлён, то с 29 мая по 11 июня 
планируется карантин. С 12 июня по 
2 июля должен быть организован тре-
нировочный лагерь. Пройдут же мат-
чи Евролиги с 4 по 26 июля. Календарь 
будет учитывать оставшиеся 54 игры 
регулярного сезона Евролиги, а так-
же возможный «Финал восьми». «Что 
касается места проведения «Финала» 
(претендентами являются Литва, Афи-
ны и Москва), то называть конкретные 
города на данный момент нельзя», - 
прокомментировали в пресс-службе.

Матчи Кубка Европы планируется 
провести с 4 по 17 июля. Турнир будет 
проведён в привычном формате с чет-
вертьфиналами, полуфиналами и фи-
налом. Все игры пройдут в одном ме-
сте. Зрителям запрещается посещать 
матчи.

«Без государства 95 процентов 
спортшкол развалятся» 

Финансовые потери, о которых 
вспомнила Илона Корстин, уже ощу-
тимы, и не только, конечно, в России. 
В Бундеслиге, к примеру, сразу пять 
команд заблаговременно подали за-
явки на участие во втором дивизио-
не чемпионата Германии. А ещё один 
клуб подал заявку одновременно и в 
третий дивизион. Эти меры предпри-
нимаются в стремлении обезопасить 
себя на случай удара по бюджету, вы-
званного прекращением всех спор-
тивных мероприятий.

У нас ситуация не лучше. Экс-
главный тренер сборной России Сер-
гей Елевич заявил, что многие коман-
ды просто закончат существование 
из-за финансовых проблем. Пример-
но так же смотрит на ситуацию и пре-
зидент РФБ Андрей Кириленко.

«Самая большая проблема, с кото-
рой столкнется наш баскетбол в бли-
жайшем будущем, - это экономиче-
ские последствия пандемии. Для мно-
гих клубов это будет очень сложная 
ситуация. РФБ готовит комплекс мер 
на следующий сезон, чтобы облегчить 
жизнь клубам. Но в любом случае эко-
номические проблемы будут серьёз-
ные, я боюсь, что многим клубам даже 
просто выжить в этих условиях будет 
очень сложно. Средств и так не очень 
много, у нас же 98 процентов клубов 
содержатся за счет региональных 
бюджетов. В этой ситуации регионам 
будет в принципе не до спорта. Выжи-
вать клубам будет сложно», - сказал 

Кириленко в интервью «Матч ТВ». 
Развивая эту мысль в подкасте 

Sportcas, Кириленко заявил, что госу-
дарство неотделимо от спорта в рос-
сийских реалиях. «Представьте, что 
нет государства в спорте. У нас раз-
рушится до основания всё, что есть в 
спорте. Мы все начнём просто зани-
маться массовым спортом.

Возьми любой вид спорта и по-
смотри, какое количество государ-
ственного финансирования находит-
ся в спорте. Любая детская спортив-
ная школа финансируется государ-
ством. Что будет, если её не финанси-
ровать государством? Частники не бу-
дут её финансировать.

Сейчас 100 процентов спортивных 
школ финансируются государством. 
Сколько процентов будут финанси-
роваться частниками? Пять. 95 про-
центов школ развалятся. Я считаю, что 
убрать государство из спорта - это уто-
пия. Невозможно это сделать», - пола-
гает Кириленко.

Между тем БАТ (Баскетбольный ар-
битражный трибунал) представил ре-
комендации для клубов по сокраще-
нию зарплат игроков на время прио-
становки сезона. «На период панде-
мии рекомендуется сократить зарпла-
ты до 2500 евро в месяц на 20%, свы-
ше 2500 евро - на 50%», - отмечается 
в документе, составленном организа-
цией. Предложения носят рекомен-
дательный характер для клубов, что-
бы сократить количество заявлений в 
БАТ -  независимую организацию, офи-
циально, кстати, признаваемую ФИБА.

«В Единой лиге ВТБ нечестно 
определять чемпиона»

Сезон в Единой лиге ВТБ, в отличие 
от Евролиги,  официально завершён. 
Но до сих пор много неясностей с ито-
гами как самого турнира, так и чемпи-
оната России, разыгрываемого в рам-
ках Единой лиги. Следует ли, напри-
мер, определять чемпиона страны? 
На это счёт существует немало проти-
воречивых и противоположных суж-
дений.  

Высказалась и генеральный дирек-
тор Единой лиги ВТБ Илона Корстин. 
Она  заявила, что было бы нечестно 
определять чемпиона и самого цен-
ного игрока в ситуации, когда сезон 
не был доигран. «Это не имеет смыс-
ла, мы не определяем ни чемпиона, ни 
MVP. Сезон же не доигран. Нечестно и 
неспортивно определять чемпиона. 

Свою точку зрения мы озвучили, 
мы сказали, что спортивный прин-
цип не соблюдён, что команды сыгра-
ли неравное количество матчей, поэ-
тому мы просто подводим промежу-
точные итоги на дату, когда был сы-
гран последний матч. Но это не чем-
пионство», - приводит слова Илоны 
«Р-Спорт».

Но что впереди? Корстин отмети-
ла, что лига планирует открыть се-
зон-2020/21 в начале октября, одна-
ко составить календарь пока сложно 
из-за Евролиги. «Работаем над кален-
дарём следующего сезона. К сожале-
нию, в этом плане возникают сложно-
сти из-за желания Евролиги доиграть 
сезон. Они создают непонятную ситу-
ацию, никто не понимает, когда и как 
они это будут делать. И это при том, 
что в Европе ситуация хуже, чем у нас.

ФИБА уже составила календарь для 
всех соревнований, а Евролига не мо-
жет определиться, и это создает труд-
ности. Мы формируем календарь, ког-
да имеем все вводные, чтобы не пере-
секаться с другими турнирами. Сей-
час ждём Евролигу, но в любом случае 
наш план - открыть следующий сезон 
в начале октября…»
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Совет лиги Серии «А» принял еди-
ногласное решение доиграть сезон. 
«Заседание единогласно подтвер-
дило своё намерение доиграть се-
зон-2019/2020, если правительство 
Италии позволит это сделать, в пол-
ном соответствии с правилами, касаю-
щимися здоровья и безопасности всех 
участников», - говорится в опублико-
ванном заявлении.

Но эмоции эмоциями, а финансов 
от них не прибавится.  Бывший вице-
президент «Милана» Адриано Галли-
ани предположил, что европейские 
топ-клубы могут обанкротиться во 
время пандемии коронавируса, так 
как сокращения зарплат не будет до-
статочно.

«Клубы потеряют не только дохо-
ды от телеправ, но и выручку со ста-
дионов. Европейские топ-клубы ри-
скуют обанкротиться, сокращения 
зарплат будет недостаточно. Только с 
официального клубного магазина на 
«Камп-Ноу» «Барселона» зарабатыва-
ет 50 млн евро.

Невозможно подсчитать, какие 
убытки всё это принесёт. УЕФА поте-
рял целую гору денег из-за переноса 
чемпионата Европы. Это проблема, ко-
торую не до конца понимают», - при-
водит слова Галлиани Football Italia со 
ссылкой на Telelombardia.

А тут ещё досадная история с гол-
кипером «Аталанты», которая путает 
карты сторонникам быстрейшего ре-
старта сезона.  Вратарь клуба из Бер-
гамо Марко Спортьелло повторно 
(спустя месяц!) прошёл тест на коро-
навирус, который вновь показал по-
ложительный результат, сообщает La 
Gazzetta dello Sport. 

Впервые коронавирус диагности-
ровали у футболиста 20 марта. Голки-
пер сейчас находится дома, его само-
чувствие не вызывает опасений. Тем 
не менее Спортьелло продолжит оста-
ваться на домашнем карантине.
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ФУТБОЛ НА КАРАНТИНЕ. ЭКСПЕРТИЗА 

Андрей ТАЛАЛАЕВ: СЕГОДНЯШНИЙ «ЗЕНИТ» 
ПОЗВОЛЯЕТ РЕАЛИЗОВАТЬ АМБИЦИИ
Известный российский футбольный эксперт высоко оценил прогресс Оздоева, 

уровень Барриоса и других игроков питерского клуба
Заполнить футбольный вакуум на теле-

экранах чемпионатом Белоруссии слож-
но. Приходится вновь прокручивать ста-
рые матчи. С другой стороны, это позво-
ляет заняться серьезной аналитикой. Кор-
респондент «Спорт уик-энда» побеседо-
вал с одним из самых компетентных экс-
пертов телеканала «Матч ТВ», бывшим 
тренером «Ростова», «Волги» и других клу-
бов РПЛ и ФНЛ Андреем Талалаевым.

В «Зените» нельзя не обратить 
внимание на Оздоева

- Во время вынужденной паузы в РПЛ в 
аналитических программах есть возмож-
ность оценить не замыленным взглядом 
футболистов российских клубов. Какими-
то открытиями можете поделиться?

- Прежде всего видна работа тренерских 
штабов клубов, в которых уделяется должное 
внимание аналитике. Заметно, что по ходу 
чемпионата там оценивали действия футбо-
листов, и те прибавляли. Уверен, что во вре-
мя вынужденной паузы идет индивидуальная 
работа с игроками. Причем не только в веду-
щих клубах  РПЛ. В том же «Урале» аналитики 
хорошо себя проявляют как в клубе, так и на 
обучающих вебинарах. Сейчас, когда нет игр, 
именно эти сотрудники – главные помощни-
ки главных тренеров, а самое главное - фут-
болистов. 

- Пересматривая матчи Премь ер-лиги, 
замечаете что-то пропущенное «в сума-
тохе буден»?

- Будучи тренером при подготовке к мат-
чам с тем или иным соперником, как прави-
ло, просматривал три последних матча. Того 
же правила придерживаюсь в работе экспер-
та на телевидении. При подготовке к одной 
из последних передач посмотрел три послед-
них матча «Зенита» и не мог не обратить вни-
мание на Магомеда Оздоева. По сравнению 
с тем, как он играл два года назад, прогресс 
колоссальный. Связываю это с тем, что ря-
дом с российским полузащитником трениру-
ются и играют большие мастера. Прежде все-
го - Вильмар Барриос. Да и в тактике «Зени-
та» появилась вариативность. Пересмотрев 
игры команды Сергея Семака, обратил вни-
мание на то, как Оздоев теперь страхует зоны 
при подключении партнеров к атаке. 

- В сборной, где Барриоса нет рядом, 
Оздоев действует в том же ключе?

- Игры сборной в последнее время не пе-
ресматривал и не могу проводить паралле-
ли. В «Зените» играющий слева в центре обо-
роны Ярослав Ракицкий славится не столько 
отбором мяча один в один, сколько грамот-
ным выбором позиции. Играющий слева Ду-
глас Сантос часто поднимается высоко, и об-
разуется зона, которую как раз и прикрыва-
ет Оздоев. Футболисты «Зенита» взаимозаме-
няемы, и Магомед является одной из важней-
ших фигур в командных взаимодействиях. 

Питерскому клубу принадлежат 
три лучших форварда РПЛ

- Видите ли вы в сегодняшнем «Зените» 
место для Александра Кокорина?

- Даже если его не видно, нужно найти. 
В РПЛ нет второго такого нападающего, как 

Кокорин. В составе «Сочи» в весенней части 
чемпионата он это доказал. На мой взгляд, 
питерской команде сегодня принадлежат 
три лучших и три очень разноплановых на-
падающих лиги: мощный, принимающий мяч 
на острие атаки Артем Дзюба, быстрый и не-
удержимый на свободном пространстве Сер-
дар Азмун и универсал, обладающий велико-
лепной стартовой и дистанционной скоро-
стью, Кокорин. Отмечу и его умение играть в 
подыгрыше, которое очень умело использо-
вал в «Сочи» Владимир Федотов. 

- В июне заканчиваются контракты и у 
Дзюбы, и у Кокорина…

- Не могу как-то комментировать планы 
руководства «Зенита». 

Сокращение зарплат неизбежно
- Смогут ли сами футболисты сделать 

правильный выбор,  когда вокруг столько 
советчиков, от близких родственников 
до модных нынче блогеров?

- Парням уже за 30 (речь - о восьми фут-
болистах, у которых летом истекает срок кон-
тракта), и ориентироваться нужно на соб-
ственный жизненный опыт. Да и на понима-
ние того, что реалии современного мира, и 
не только футбольного, стремительно меня-
ются. Знаю, что у многих российских игро-
ков есть мечта уехать за рубеж. Однако заме-
чу, что сегодняшний «Зенит» позволяет реа-
лизовать многие амбиции. Практически каж-
дый год есть возможность выступать в Лиге 
чемпионов, и уж совершенно точно – бороть-
ся за чемпионство в РПЛ. Да и финансовые 
вопросы сейчас в Европе поднимать будет не 
так просто. Футболисты – разумные люди, и 
они понимают, что в ближайшие, по крайней 
мере, несколько сезонов сокращение зар-
плат неизбежно. 

- Этот спад коснется всех, или, как 
это часто бывает, увеличится пропасть 
между богатыми и бедными клубами?

- Более сильное расслоение, как мне ка-
жется, неизбежно. Преимущество получат те 
команды, в которых СЕЙЧАС собрано боль-
ше классных футболистов. Это сыграет свою 
роль и на коротком промежутке в восемь ту-
ров, которые предстоит провести в концов-
ке нынешнего сезона. Тем более что уложить-
ся придется в месяц-полтора. Долгосрочны-
ми прогнозами заниматься не готов. Никто не 
знает сегодня, когда и в каком формате воз-
обновится футбол в России. 

Ситуация тяжела для всех
- Коронавирус сильнее всего в России 

ударит по ФНЛ и ПФЛ. Два клуба первого 
дивизиона уже снялись с чемпионата. Еще 
недавно вы работали в «Химках» и хоро-
шо знаете реалии ФНЛ. Ограничатся ли 
потери «Армавиром» и «Лучом»?

- Ситуация тяжелая для всех. В регионах и 
раньше с деньгами было негусто, а в нынеш-
ней ситуации футбол не будет в числе прио-
ритетных направлений для финансирования. 

- Многие полагали, что все беды - в бюд-
жетном финансировании, но среди объя-
вивших о банкротстве и частный «Арма-
вир»…

- С ситуацией в «Армавире» знаком доста-
точно хорошо. Проблема там не только и не 

столько во владельце клуба Джеване Чело-
янце. Человеку, который вкладывает в фут-
бол свои деньги, не удалось наладить взаи-
модействие с государственными структура-
ми. Даже землю для строительства футболь-
ной академии два года выделить не могли. С 
такой же проблемой в Армении столкнулся 
владелец клуба «Пюник» Артур Согомонян, 
пригласивший меня работать в Ереван. Го-
сударство не хочет искать пути сотрудниче-
ство, а футбол в России в современных реа-
лиях не может стать абсолютно частным де-
лом. Он просто рухнет без поддержки на го-
сударственном уровне. Речь не идет о пря-
мом финансировании, нужно искать какие-то 
пути взаимодействия, учитывая, что речь 
идет о социальных проектах. 

- Допускаете ли вы создание закры-
той футбольной лиги по образу и подо-
бию американской MLS, хоккейной КХЛ, ба-
скетбольной Единой лиги ВТБ?

- Футбол в России является отражени-
ем жизни общества. Сейчас очень замет-
на разница между центром и перифери-
ей. Создание закрытой лиги подразумева-
ет одинаковые условия не только в Москве 
и Санкт-Петербурге, но и в Саранске с Крас-
ноярском. Реализовать подобный проект в 
футболе сегодня в России невозможно. Зав-
тра - тоже невозможно. А что будет послезав-
тра, прогнозировать трудно. 

К Дзюбе и Азмуну 
в Италии есть интерес

- Владея итальянским, следите ли вы за 
последними новостями с Апеннин?

- В нынешних условиях даже совершен-
ствую свой итальянский. Приглашенный в 
«Химки» тренер по физподготовке Серджо 
Джовани застрял в Подмосковье, и мы посто-
янно общаемся. Поддерживаю связь и с ита-
льянскими друзьями. 

- Кто-то из них рискует дать прогноз 
на формат и сроки возобновления игр в 
Серии «А»?

- Думаю, что из топ-лиг первой начнет Бун-
деслига. В Германии лучше справляются с по-
следствиями пандемии. В Италии практиче-
ски никто не сомневается, что в случае воз-
обновления чемпионата игры будут прово-
диться без зрителей. Пока все склоняются к 
тому, что доигрывать будут обязательно. Осо-
бенно на этом настаивает руководство «Ла-
цио». В кои-то веки столичный клуб борет-
ся за скудетто, и президент Клаудио Лотито 
громче всех заявляет о необходимости дои-
грать чемпионат, а не отдавать очередной ти-
тул «Ювентусу». 

- О возможных трансферах Дзюбы в 
«Лацио» и Азмуна в «Наполи» в Италии го-
ворят?

- Во всяком случае, все понимают, что воз-
можности итальянских клубов для работы на 
трансферном рынке будут не такими, как пре-
жде. В этой ситуации многие устремят свой 
взгляд на Восточную Европу. О Дзюбе и Аз-
муне в Италии знают, интерес к ним есть. Не 
знаю, насколько предметный. Когда у футбо-
листов заканчиваются контракты, их агенты 
всегда искусственно подогревают интерес. 

Борис ХОДОРОВСКИЙ.

ПАНДЕМИЯ: 
ХРОНИКА НЕСПОРТИВНОГО СРАЖЕНИЯ

«НАДО - ВВЕДЕМ 
И КОМЕНДАНТСКИЙ ЧАС»
Президент Белоруссии не собирается изолировать 

страну, несмотря на решительную риторику. 
Хотя темпы заболевания у соседей сопоставимы 

с российскими
За минувшие сутки в России выявили ещё 4 774 забо-

левших, из них 191 - в Петербурге. Всего в стране вече-
ром 23 апреля было 62 773 случая коронавируса, 555 че-
ловек скончались. По статистике, мы лидируем по суточ-
ному приросту заболевших. А число погибших во всем 
мире практически достигло 200 тысяч, при этом зараз-
ившихся выявлено более 2,5 млн. 

Первая тройка - США, Испания, Италия. Россия уверен-
но держится в десятке и выше в ближайшее время не под-
нимется. Разрыв по заражениям с Китаем составляет более 
20 тысяч случаев.

В нашей стране регионы берут пример с Москвы и по-
степенно закручивают ограничительные гайки, вводя элек-
тронные разрешительные системы для вышедших на улицу. 
При этом в соседней Белоруссии, которая и не думает оста-
навливать футбол, ограничений президент Лукашенко вво-
дить не собирается, отмахиваясь от настоятельных предло-
жений ВОЗ объявить карантин. «Слушайте, я ещё раз под-
черкиваю: надо - введем и комендантский час! Надо - изо-
лируем города, поселки и деревни! Но разве сегодня такая 
проблема стоит перед страной? Нет, - выступил вчера бать-
ка Лукашенко. - Нельзя действовать на авось и «а давайте 
сделаем на всякий случай, хуже не будет». Хуже-то не бу-
дет. Но если мы будем в больнице держать здоровых лю-
дей, то, не дай бог, нам потом коек не хватит госпитализи-
ровать больных».

В Белоруссии сейчас на 9,4 млн населения 8 022 случая 
коронавируса и 60 смертей, примерно 10% вылечились. За 
последние сутки +741 инфицированы. 

Видимо, белорусский воздух свободы все сильнее влия-
ет на самоизолировавшихся россиян. Этому способствует и 
распогодившаяся весна: на улицах Петербурга и Москвы, са-
мых зараженных городов, вчера было очень много солнца и 
людей. По индексу самоизоляции, придуманном Яндексом, 
Петербург в топ-15 городов-миллионников - худший. К ве-
черу «красную» (опасную) цифру в 2,3 балла сменили «оран-
жевые» 3,6. Но это все равно означает, что людей на улицах 
много. А вот в Москве в половине девятого вечера было 
«почти никого» и зелёная зона.

Ленинградская область задумалась, как останавли-
вать на майские поток дачников, которые повезут вирус 
на природу. А в столице гайки будут закручивать и даль-
ше. Теперь есть планы наказывать штрафом в 5 тыс. ру-
блей нарушителей «социальной дистанции». В Москве по-
прежнему ежедневная заболеваемость в 2,5 раза выше, 
чем в Петербурге. 

Коронарейтинг УЕФА (23 апреля)
 Заражено (чел.) Умерли Выздоровели Ком.
1. Испания 213024 22157 89250 6/7
2. Англия 139243 18738 1918 6/7
3. Германия 151022 5367 103300 6/7
4. Италия 187327 25549 57576 5/7
5. Франция 157135 21856 42762 2/6
6. Португалия 22353 820 1201 0/5
7. Россия 62773 555 4891 0/6
8. Бельгия 42797 6490 9800 0/5
9. Голландия 35921 4192 101 0/5
10. Украина 7170 187 504 1/5
      США 843937 47272 78339
      Китай 83878 4636 77937
      Белоруссия 8022 60 938
      Финляндия 4284 172 2000

Данные - на основании онлайн сервиса сайта BNOnews 
и портала ВОЗ.

ИДЕЯ ПРАВИЛЬНАЯ, НО…
Почему расширение РПЛ в ЭТОМ сезоне до 18 клубов – 
это чистый популизм или желание спастись от вылета

ФУТБОЛ. РАЗМЫШЛЕНИЯ В ПАУЗЕ

В пору приостановки на неопре-
делённый срок чемпионата России 
по футболу многие эксперты выдви-
гают в качестве спасательного круга 
идею расширения РПЛ до 18 команд. 
Мол, аутсайдеры выступают против 
до игрывания турнира, потому что бо-
ятся в столь аномальной ситуации по-
терять прописку в высшем дивизионе 
российского футбола. А если добавить 
две команды из ФНЛ, отменив зону вы-
лета, то все клубы РПЛ сразу станут ра-
товать за продолжение чемпионата.

Позиция наших клубов, находящих-
ся в опасной зоне, не оригинальна. В 
Италии аутсайдеры также отказывают-
ся продолжать чемпионат под благо-
видным предлогом безопасности фут-
болистов. Но почему-то лидеры Серии 
«А», которым еще предстоят и куда бо-
лее рискованные в этом отношении 
международные еврокубковые встре-
чи, единогласно выступают за сохра-
нение честных спортивных принци-
пов и игровое довершение сезона.

Хочу сразу же оговориться, что в 
этом материале речь идет не о прин-
ципиальном неприятии идеи расши-
рения РПЛ. Об оптимальном  количе-
стве команд в высшем дивизионе спо-
рить будут вечно. И серьезные люди 

вроде Валерия Газзаева не зря давно 
и аргументированно ратуют об увели-
чении Премьер-лиги до 18 клубов. Од-
нако применение этой идеи в нынеш-
них экстремальных условиях может 
привести только к ее полной дискре-
дитации.

За счет кого будем сохранять 
в РПЛ аутсайдеров?

Давайте отрешимся от эмоций и 
просто глянем трезво на попытку рас-
ширения РПЛ до 18 клубов в НЫНЕШ-
НЕЙ ситуации. Прежде всего заметим, 
что пожарное внедрение идеи вовсе 
не решает полностью проблему рота-
ции между лигами в сезоне-2019/20. 
Ведь, по регламенту, у нас существует 
не только зона прямого вылета, кото-
рую ратуют ликвидировать, но и зона 
переходных матчей. 

Думается, если поборники рас-
ширения соблюдают интересы двух 
клубов-победителей ФНЛ (мол, нель-
зя допустить, чтобы те зря старались 
столько времени), то стоит порадеть 
и за команды, боровшиеся за 3-4-е 
переходные места. Однако клубы-
неудачники, выступающие закопер-
щиками расширения РПЛ, почему-то 
ничего не говорят о том, как быть со 

стыковыми матчами. Провести их с 
участием команд, занявших в РПЛ два 
последних места? Но тогда всё же по-
требуется выходить на поле и риско-
вать безопасностью футболистов, ко-
торой вроде озабочены отказники от 
продолжения сезона. Или можно про-
сто забыть про права 3-й и 4-й команд 
в ФНЛ?

Поборники расширения 
нашли деньги на 

содержание новых клубов?
Однако проблему переходных мат-

чей при желании можно как-то обой-
ти. А вот что делать с финансовыми 
возможностями клубов? «Химки», за-
нимая прямое переходное место в 
ФНЛ, еще зимой, до коронавирусно-
го кризиса, объявили, что не будут бо-
роться за выход в РПЛ – не по карману. 
Еще две команды – «Армавир» и вла-
дивостокский «Луч» - объявили о до-
срочном прекращении борьбы в ФНЛ 
(правда, дальневосточники еще не 
официально).

Можно помянуть, что еще в про-
шлом году в РПЛ играл «Анжи», кото-
рый канул вниз, даже минуя ФНЛ. Ве-
роятно, те, кто предлагает в таких 
экстремальных условиях расширять 
Премьер-лигу, забыли, как всем ми-
ром тянули год назад махачкалинцев, 
но всё равно не спасли. А сейчас гря-
нул коронавирусный кризис – неуже-
ли денег для футбола в России стало 
больше? Или поборников популярно 

звучащей идеи экономический аспект 
просто не интересует?

А где взять в сокращенном 
сезоне четыре лишних 

«окна» в календаре?
Но и это еще не всё! Допустим, РПЛ 

всё же будет расширена, но что тогда 
делать с календарем будущего чем-
пионата? Ведь УЕФА уже официально 
объявил, что сезон-2020/21 начнет-
ся позже обычных сроков. Даже если 
в России удастся сделать сдвиг мини-
мальным (во что слабо верится), то 
всё равно игровых «окон» в календа-
ре станет меньше. А ведь завершить 

сезон требуется даже раньше обычно-
го – 16 мая. Перед чемпионатом Евро-
пы - это крайний срок проведения по-
следнего тура. Как же тогда впихнуть в 
скукоженный календарь четыре лиш-
них тура? Играть в феврале? Или опять 
недоигрывать чемпионат?

***
Честно говоря, порой просто смеш-

но слушать (не в принципе, а примени-
мо именно к нынешней ситуации) до-
воды о расширении РПЛ. Впрочем, по-
нятно, откуда ветер  дует. Ведь чаще 
всего о 18 командах говорят те, кто 
элементарно не хочет вылетать в этом 
году. Тут любые аргументы кстати…

Дмитрий ВОРОХОВ.
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ХОККЕЙ. НОВОСТИ КХЛ

ПОЧЕМУ «ДИНАМО» МОЖЕТ УЖЕ В 
СЛЕДУЮЩЕМ СЕЗОНЕ ПОДПИСАТЬ ОВЕЧКИНА?

ОТЛЕГЛО

АЛЕКСАНДР МАЛЬЦЕВ ПЕРЕНЕС 
ПЛАНОВУЮ ОПЕРАЦИЮ В ОДНОЙ 

ИЗ НЕМЕЦКИХ КЛИНИКМосковское «Динамо» вынашивает планы по-
бороться с «Вашингтоном» за своего воспитанника 
34-летнего Александра Овечкина, у которого в 2021 
году заканчивается 13-летний контракт с «Кэпиталз», 
заключенный в 2008 году на сумму в 124 миллиона 
долларов. Об этом «чемпионат. соm» заявил гене-
ральный директор «бело-голубых» Евгений Крово-
пусков. Динамовский функционер надеется на уве-
личение жесткого потолка зарплат в КХЛ до 1,1-1,3 
миллиардов рублей, что, надо полагать, поможет 
столичному клубу перебить предложение «Вашинг-
тона», поскольку 900 миллионов мало, «чтобы удер-
живать ребят и платить им достойные деньги». 

Между тем, по заявлению самого Овечкина, его 
возвращение в Россию, которую он считает своим 
домом, может произойти только после заверше-
ния игровой карьеры. Пока же в заокеанских пла-
нах капитана «Вашингтона» - погоня за снайпер-
ским рекордом Уэйна Гретцки (на счету канадца 
894 гола в регулярных чемпионатах НХЛ). В акти-
ве россиянина на данный момент 706 заброшен-
ных шайб. При этом он планирует еще несколько 
лет поиграть на самом высоком уровне. 

Что же касается жесткого потолка зарплат, то 
его увеличения до 1,1-1,3 миллиарда рублей со 
следующего сезона, на что рассчитывает Крово-
пусков, скорее всего, не произойдет. Во всяком 
случае, президент КХЛ Алексей Морозов настро-
ен на сумму в 900 миллионов, поскольку считает: 
этого, мол, достаточно, «чтобы отлично проявив-
шие себя игроки смогли получить приличные зар-
платы и бонусы». Кроме того, «равномерный для 
всех клубов потолок в 900 миллионов рублей по-

высит спортивный интерес, клубы будут находить-
ся в равных условиях, в которых смогут показать 
качество своего менеджмента и игроков». 

Помимо «потолка» с нового сезона Морозов соби-
рается ввести еще и «пол» зарплат (минимальная за-
работная плата игроков), который будет расти с каж-
дым годом, чтобы достигнуть 450 миллионов рублей 
для всех клубов. «Этот коридор от 450 до 900 миллио-
нов - средства, которые клубы смогут тратить, все бу-
дут находиться в равных условиях, и мы не сможем 
заранее прогнозировать чемпиона», - сказал прези-
дент КХЛ в эфире телеканала «Россия 24».

Так на что же рассчитывает Евгений Кровопу-
сков в борьбе за подписание Александра Овечки-
на? Но сначала послушаем самого капитана «Ва-
шингтона». «Я хочу выиграть Олимпийские игры. 
Это моя мечта до сих пор. Рад был за ребят в 2018 
году», - сказал обладатель Кубка Стэнли и трех-
кратный чемпион мира во время прямого эфира в 
аккаунте бывшей баскетболистки Светланы Абро-
симовой в Instagram.

НХЛ, как известно, Олимпиаду в Пхёнчхане 
проигнорировала, не отпустив игроков в свои на-
циональные команды. В ответ Овечкин демонстра-
тивно отказался от участия уже в двух Матчах всех 
звезд НХЛ. То же самое может произойти и с зим-
ними ОИ в Пекине в 2022 году. Поэтому есть веро-
ятность, что по окончании следующего сезона он 
действительно может заключить краткосрочный 
контракт в КХЛ, чтобы наверняка попасть в соста-
ве сборной России на олимпийский турнир и вы-
играть золото. А потом снова вернуться в НХЛ и 
продолжить погоню за Гретцки. 

«БЕЛО-ГОЛУБЫЕ» НЕ ПРОЧЬ ВЕРНУТЬ КАГАРЛИЦКОГО. 
НО ХОТЯТ ЛИ В ПИТЕРЕ ЕГО СОХРАНИТЬ?

После 30 апреля в КХЛ официально открыва-
ется рынок купли-продажи игроков, после чего 
трансферных новостей в лиге заметно прибавит-
ся. И это будут не только варианты обменов. Меж-
ду тем московское «Динамо» уже обозначило свой 
интерес к возвращению нападающего Дмитрия Ка-
гарлицкого, нынешний сезон отыгравшего в соста-
ве СКА. «Скажу так по Кагарлицкому: мы знаем это-
го игрока с лучшей стороны. Он хорошо зареко-
мендовал себя в нашем клубе, - приводит слова 
генменеджера «бело-голубых» Виктора Меркуло-
ва «чемпионат.соm». - Но рынок открывается на 
следующей неделе. Поэтому сейчас некорректно 
говорить о том, хотим мы его или нет. Всё может 
случиться. Большой вопрос к СКА - может, в Пите-
ре хотят его сохранить». 

Дело в том, что в начале июня прошлого года 
питерские армейцы заключили с Кагарлицким 
трехлетний контракт, в то время как москов-

ское «Динамо» сезоном раньше подписало ныне 
30-летнего форварда всего лишь на год, после чего 
он, видимо, обидевшись на «бело-голубых», и пе-
решел в СКА. 

И ведь было из-за чего обижаться. В сезоне 
2018/19 Кагарлицкий провел за столичных ди-
намовцев в регулярном чемпионате 61 матч, на-
брав 61 (24+37) очко при коэффициенте полезно-
сти «+22». Для сравнения: в СКА Дмитрий по ходу 
нынешней «регулярки» отыграл всего в 36 матчах, 
по ходу которых забросил четыре шайбы и сделал 
11 «ассистов» при показателе полезности «+1». Со-
гласитесь, негусто по сравнению с сезоном, прове-
денным в «Динамо», где его возвращения ждет за-
кадычный друг Вадим Шипачёв. Хотят ли в такой 
ситуации в Питере сохранить Кагарлицкого, кото-
рый, возможно, уже давно кусает локти по поводу 
своего перехода в СКА? Ответ, видимо, узнаем по-
сле 30 апреля. 

ВЕСТИ НХЛ

БЕТТМЭН НАМЕРЕН ЛЕТОМ ДОИГРАТЬ СЕЗОН
Но для этого понадобятся четыре раздевалки калибра лиги на каждой арене

ДОИГРАЛИСЬ

В БЕЛОРУССКОМ «НЕМАНЕ» ВСПЫШКА 
КОРОНАВИРУСА, ЗАРАЖЕНЫ 23 ЧЕЛОВЕКА

По словам председателя совета директоров 
«Динамо», легенда «бело-голубых» находится в 
бодром состоянии

Легенда московского «Динамо» и сборной 
СССР двукратный олимпийский чемпион Алек-
сандр Мальцев встретил свое 71-летие в одной 
из немецких клиник, где, по словам председа-
теля совета директоров «бело-голубых» Вик-
тора Воронина, перенес плановую операцию. 
«Он находится в бодром нормальном состоя-
нии, в обычной палате, - сообщил «чемпиона-
ту» Воронин.  - Надеюсь, после праздников, ког-
да снимут все ограничения по передвижениям, 
вернётся в Россию». 

Ранее главный тренер столичных дина-

мовцев Владимир Крикунов заявил «Спорт-
экспрессу», что Мальцев уже второй месяц ле-
жит в Германии в больнице и находится в искус-
ственной коме. «Врачи то выводят Сашу из неё, 
то обратно вводят, -  сказал Крикунов. - Но они 
говорят, что всё будет хорошо». 

Напомним, что Александр Мальцев явля-
ется рекордсменом сборной СССР: он провел 
за неё больше всех матчей - 319 и забросил 
больше всех шайб - 212. Помимо двух золотых 
медалей ОИ он 9 раз выигрывал чемпионаты 
мира со сборной СССР и восемь раз становил-
ся чемпионом Европы. Помимо этого участво-
вал в легендарной Суперсерии СССР - Канада 
в 1972 году.

В НХЛ всерьез размышляют о возобновле-
нии чемпионата, прерванного из-за пандемии 
коронавируса. По мнению комиссара лиги Гэри 
Беттмэна, это важно для бизнеса, но ключевым 
является медицинский фактор.  

«Мы не можем играть на маленьких студен-
ческих аренах в небольших городах, потому 
что нам нужны раздевалки, технологические 
вещи, процедуры, борта и стёкла, видеопов-
торы, возможности для телевещателей, - цити-
рует Беттмэна официальный сайт НХЛ. - Лиге 
понадобятся четыре раздевалки калибра НХЛ 
на каждой арене, потому что в случае прове-
дения трёх матчей в день на одном стадионе 
для заезда и выезда команд нужны будут соот-

ветствующие процедуры санитарной обработ-
ки. Возможно, это будут два города. На данный 
момент мы не можем все предсказать. Но это 
входит в непредвиденные обстоятельства. Не-
обязательно должно быть разделено по диви-
зионам, хотя  это возможно. Но место прове-
дения матчей может быть где угодно. Главное, 
чтобы это не был эпицентр заболевания и дан-
ная арена обладала необходимыми возможно-
стями для тренировок». 

При этом Беттмэн намерен доиграть нынеш-
ний сезон летом с соблюдением максимальной 
медицинской безопасности и готов рассматри-
вать любой вариант плей-офф: от сокращенно-
го формата до расширенного.

В белорусском «Немане» зафиксирова-
на вспышка коронавируса. Как сообщает 
телеграм-канал NEXTA, заболели уже 23 хокке-
иста.

Все началось с положительных тестов на 
COVID-19, которые были зафиксированы у вер-
нувшихся домой финнов Валттери Хиетанена, 
Йоонаса Хурри, Сами Йекунена и Тимо Хиль-
тунена, анализы у которых взяли ещё 13 апре-
ля в аэропорту Хельсинки. Позже стало извест-
но, что коронавирус обнаружен у нападающего 
основной команды Никиты Бастрыкина и гол-

кипера Виктора Мойсеенко.
При этом еще более серьезная ситуация 

сложилась в «Немане-2» и юниорском соста-
ве гродненского клуба. Там среди ребят оказа-
лось сразу 17 инфицированных. Сообщается, 
что молодых хоккеистов могут изолировать на 
базе отдыха «Свитанак».

Напомним, что чемпионат по хоккею в Бе-
лоруссии, несмотря на прекращение других 
европейских первенств и приостановку «ре-
гулярки» в НХЛ из-за пандемии коронавируса, 
был доигран. 

ТАК И СКАЗАЛ

Александр КОКОРИН: 
С МЕДВЕДЕВЫМ НА СВЯЗИ, 

ОН МНЕ ПИШЕТ, 
Я ЕМУ ОТВЕЧАЮ

Дальнейшая судьба нападающего «Зенита» Александра 
Кокорина, отданного до конца сезона в аренду «Сочи», как и 
год назад, находится под прицелом СМИ. Многих волнует во-
прос, где продолжит свою карьеру форвард после заверше-
ния арендного соглашения, поскольку 30 июня у него закан-
чивается и контракт с «сине-бело-голубыми». Строятся разные 
предположения, вплоть до отъезда игрока в один из ведущих 
европейских чемпионатов. В своем интервью футбольному 
порталу Bobsoccer Кокорин прокомментировал ситуацию. 

О возвращении в «Зенит» 
и претензиях к питерскому клубу

- Какие у меня могут быть претензии к «Зениту»? Это боль-
шой клуб, таким было его решение (речь - об аренде в «Сочи». 
- Ред.), от меня ничего не зависело. Ещё раз подчеркну: я хо-
тел остаться в «Зените», но по не зависящим от меня причи-
нам этого не произошло. Если раньше я со своей колоколь-
ни как-то планировал будущее, то сейчас понимаю, что дале-
ко не всё зависит от воли спортсмена. Кто бы, например, ещё 
месяц назад мог подумать, что чемпионат России остановят? 
Так же и здесь: я не знаю, какой вариант для меня готовит «Зе-
нит». Но при этом, повторяю, у меня ни к кому нет и не мо-
жет быть никаких претензий, я спокойно работаю, стараюсь 
по максимуму помочь своему нынешнему клубу - «Сочи», и не 
думаю о том, что будет дальше. Арендный договор заканчива-
ется 17 мая, далее есть ещё месяц, который я обязан провести 
в Санкт-Петербурге. От этой точки и будем отталкиваться. Сро-
ки могут быть сдвинуты (по решению ФИФА - из-за большой 
коронавирусной паузы во всех футбольных турнирах. - Ред.), 
но сути дела это не меняет - я вернусь в расположение «Зени-
та» и уже там буду думать, что делать дальше.

О деньгах, которые якобы требовал, 
и продлении контракта

- В сотый раз повторю: никаких денег от «Зенита» я не тре-
бовал. Зарплату с октября 2018 года мне не выплачивали. Но 
к этой теме в дальнейшем возвращаться не планирую. Могу 
сказать, что со своей стороны ставлю точку в финансовых во-
просах с «Зенитом». Я хотел спокойно доиграть сезон, завое-
вать чемпионство, а затем играть в Лиге чемпионов. Всё. Что 
же касается продления контракта с питерским клубом, то  до 
конкретики дело не дошло. В устной беседе мне дали понять, 
что, скорее всего, он будет предложен, однако, учитывая всё 
то, что происходило в последнее время, я хотел видеть кон-
кретные шаги, доказывающие, что во мне заинтересованы. 
С Медведевым на связи, он мне пишет, я ему отвечаю. В те-
ории не исключаю любой вариант продолжения карьеры, в 
том числе за границей.

ПО СЛУХАМ И ПО СУЩЕСТВУ

ФУТБОЛ. ЭКСПЕРТИЗА

Сергей ГЕРАСИМЕЦ: БЕЛОРУССИЯ ВЫБРАЛА 
НЕ ТОТ ПУТЬ В БОРЬБЕ С КОРОНАВИРУСОМ

Постоянный эксперт «Спорт уик-энда» 
также сидит на карантине. С этой темы и 
начался наш разговор.

- Обыденно проходит жизнь (смеется). 
Пытаюсь искать положительные моменты 
в возникшей ситуации, - сказал Сергей Ге-
расимец. - А куда деться? Готов потерпеть 
столько, сколько нужно, но только чтобы всё 
это ушло и жизнь стала безопасней.

- Ну и в чем позитив?
- В том, что находятся какие-то дела, до 

которых раньше не добирались руки. Уда-
ется пересмотреть архивы и много чего ин-
тересного найти в своей истории. Недавно 
мне звонили из Белоруссии, поскольку 28 
лет прошло с первого матча. Залез в Интер-
нет и многое чего интересного нашел. В том 
числе - для себя. Фотографии, видеосюжеты 
семейной жизни. Много познавательных пе-
редач смотрю. Общаюсь с женой и дочерью. 
Стараемся строить отношения так, чтобы, по-
стоянно пересекаясь, избегать конфликтов. 
Ну и забота о семье в таких условиях: ноч-
ные поездки в магазин, чего у меня не было 
раньше (смеется). А также просмотр чемпи-
оната Белоруссии. Белорусы, правда, обижа-
ются на меня, поскольку сравнение россий-
ского и белорусского чемпионатов явно не в 
пользу последнего.

- Помнится, в одном из первых интер-
вью, которое мне дали, вы говорили, что 

не воспринимали чемпионат Белоруссии 
после союзного...

- Никто из минского «Динамо» его не вос-
принимал! Из 15 матчей мы выиграли 11! Раз-
ве что «Витебску», где, кстати, Кононов играл, 
крупно уступили - 0:3. Ведь изначально гото-
вились к продолжению чемпионата СССР 
или к какому-то совместному турниру с Рос-
сией. Плотность игр была сумасшедшей, по-
тому что там и матчи на Кубок страны пере-
плетались. Мы тогда выиграли чемпионат и 
Кубок достаточно уверенно.

- Сейчас белорусом себя ощущаете?
- Конечно, потому что моя футбольная ро-

дина - Белоруссия. Вырос и родился на Укра-
ине, но мастером стал именно в Минске, в си-
стеме «Динамо». Так сложилось, что мое по-
коление оказалось на стыке двух эпох: раз-
вала Союза и так далее. Конечно, по крови и 
душе я украинец, но привязанность к Бело-
руссии чувствую нутром. Вот только до сих 
пор не могу понять, почему там я не порабо-
тал как тренер. Честно говоря, хотелось бы.

- Не удивляет, что чемпионат Бело-
руссии, в отличие от остальных, идет 
полным ходом?

- Удивляет. По этому поводу я уже давал 
свой комментарий белорусам, но они его не 
пропустили (смеется). Если есть хоть какая-
то опасность для здоровья людей, то луч-
ше перестраховаться. Это моя точка зрения, 

что, в принципе, весь мир и делает. Слышал, 
что Белоруссия на этом якобы зарабатыва-
ет деньги. Абсурд! Из новостей узнал, что 23 
игрока хоккейного гродненского «Немана» 
заболели коронавирусом. Люди не ходят на 
матчи - их не обманешь. Отсутствие зрителей 
на трибунах в моем понимании связано не с 
тем, что им не интересен внутренний чемпи-
онат, - они  опасаются за свое здоровье, за 
близких, за детей... И пустые трибуны - это от-
нюдь не показатель его уровня, а ситуация 
с пандемией. Игра без зрителей - похороны 
футбола. Я играл на пустом стадионе в памят-
ном матче с ЦСКА. Не понимаешь, что про-
исходит. Нечто подобное было, когда играл 
в «Лужниках» против «Торпедо», куда по 500 
человек приходило. Но там хоть кто-то был.

- Это когда вы второй гол забили в 
1998-м?

- Да, с передачи Куртияна. А в Белоруссии 
на матчи ходят по полтора десятка. Боюсь, 
что это, мягко говоря, не тот путь.

- Особенно на фоне того, как прези-
дент страны стоял в хоккейной форме и 
рассказывал о том, какой вирус на льду...

- Я не могу комментировать действия гла-
вы государства. Его право - проводить такую 
политику. Наверняка многие поддерживают 
Александра Лукашенко. Могу лишь сказать, 
что моя точка зрения не совпадает с его.

Вадим ФЕДОТОВ.

«Рубин», по информации «чемпионат.
соm», договорился с полузащитником «Зе-
нита» Олегом Шатовым о переходе в казан-
ский клуб на правах свободного агента, стало 
быть, бесплатно. 30 июня у хавбека заверша-
ется действующее соглашение с «сине-бело-
голубыми». При этом предлагать новый кон-
тракт в Питере ему, похоже, не собираются. 

Первоначально контакт Шатова с руковод-
ством казанского клуба был зафиксирован на 
сборах в Турции в конце февраля, когда фут-
болист за полгода до истечения действующе-
го соглашения уже имел право вести перего-
воры с другими командами. Сейчас, похоже, 

ситуация выходит на финишную прямую.
Напомним, что Шатов защищает цвета «Зе-

нита» с 2013 года, в 2018-м он, правда, играл на 
правах аренды за «Краснодар». В текущем се-
зоне Олег принял участие в 8 матчах РПЛ, в ко-
торых отметился 2 голами и 3 результативны-
ми передачами, а также забил автогол и полу-
чил жёлтую карточку. В последнее время фут-
болист подвержен травмам, что подчас не по-
зволяет ему выйти на пик формы. Надо пола-
гать, что в «Рубине» этот фактор при перегово-
рах с 29-летним полузащитником учитывают. 

Помимо Шатова летом срок действия кон-
трактов с «Зенитом» завершается еще у ше-

ШАТОВ ПЕРЕЙДЕТ В «РУБИН» НА ПРАВАХ 
СВОБОДНОГО АГЕНТА, СТАЛО БЫТЬ, БЕСПЛАТНО 

стерых футболи-
стов основного 
состава - в их чис-
ле Артем Дзюба, 
Бранислав Ивано-
вич, Далер Кузя-
ев,  Юрий Жирков, 
Игорь Смольни-
ков и Михаил Кер-
жаков. Плюс арендованный «Сочи» Алек-
сандр Кокорин. 

О том, будут ли с ними заключены новые 
контракты, пока нет информации. Есть толь-
ко признание гендиректора «Зенита» Алек-
сандра Медведева, заявившего, что все пе-
реговоры по пролонгированию соглашений 
с игроками сейчас заморожены - до опре-
деления судьбы чемпионата и Кубка Рос-
сии-2019/20. 
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ВНИМАНИЮ ЧИТАТЕЛЕЙ И РАСПРОСТРАНИТЕЛЕЙ!
Следующий номер газеты выйдет в СРЕДУ, 29 апреля

ШАХМАТЫ. Супертурнир Magnus Carlsen Invitational

НЕПОМНЯЩИЙ ОТВЕТИЛ ФРАНЦУЗУ ПО-РУССКИ
Россиянин дал урок сопернику за поражение в партии турнира претендентов, 

а затем под горячую руку попал представитель Нидерландов

ВЕСТИ С ДОПИНГОВЫХ ФРОНТОВ

КУБОК НАЦИЙ

КАСПАРОВ И КРАМНИК 
ВОЗВРАЩАЮТСЯ

Полвека спустя после «матча века» вновь на шахматную арену выйдут 
сборные нашей страны и остального мира

В отсутствие спортивных соревнований, срезанных мировой пандеми-
ей коронавируса, любой турнир воспринимается, как свет в окошке и три-
умф человеческого духа над почти апокалиптическими обстоятельствами. 
Много на эту тему рассуждали, снимали фильмы, подтрунивали  друг над 
другом, а сколько анекдотов сочинили! Но когда прозвенел колокол, сде-
лали вид, будто мы ни при чем. Будто кто-то пошутил, и мы с готовностью 
принимаем эту шутку.

Корона против коронавируса
В таких обстоятельствах проще 

всего впасть в меланхолию, самои-
золировавшись на диване. Но, слава 
богу, есть люди, которых такой вари-
ант «сопротивления» не устраивает. 
Действующий чемпион мира по шах-
матам норвежец Магнус Карлсен - из 
таких. Организованный шахматным 
венценосцем онлайн-супертурнир с 
участием восьми гроссмейстеров - за-
мечательный пример того, как следу-
ет бороться с безнадегой и унынием, 
возвышая горьковский тезис: «Чело-
век - это звучит гордо!».

На просторах Интернета продол-
жается шахматный онлайн-турнир 
Magnus Carlsen Invitational (Магнус 
Карлсен приглашает) восьми гросс-
мейстеров, пятеро из которых - участ-
ники прерванного в Екатеринбур-
ге турнира претендентов. Это Фаби-
ано Каруана, Дин Лижень, Максим 
Вашье-Лаграв, Аниш Гири и наш  Ян 
Непомнящий. Соревнование, органи-
зованное по инициативе чемпиона 
мира, собравшего большую часть сво-
их потенциальных соперников, про-
ходит в онлайн-режиме на интернет-
площадке сайта Chess24.com. 

Ну как тут без 
«армагеддона»?

Напомним регламент соревнова-
ния. На первом круговом этапе гросс-
мейстеры играют друг с другом мат-
чи из четырех рапид-партий в режиме 
15 минут + 10 секунд на ход. Победи-
тель матча получает 3 очка, проиграв-
ший - ноль. В случае равного счета на-
значается «армагеддон» - блицпартия, 
в которой право выбора цвета фигур 
определяется жребием, а при ничей-
ном результате победителем объявля-
ется тот, кто играл черными. Но за та-
кой выигрыш матча полагаются 2 очка, 
а потерпевшему поражение «по пе-
нальти» начисляется 1 очко.

По итогам кругового этапа четверо 
лучших выйдут в нокаут-раунд. Пер-
вое место встретится в полуфинале 
(1-2 мая) с четвертым, второе - с тре-
тьим. Финал пройдет 3 мая.

Блиц-ответ Яна
Во втором туре Ян Непомнящий 

встречался со своим основным сопер-
ником по турниру претендентов Мак-
симом Вашье-Лагравом. Француз от-
крыл счет уже в первой партии, но в 
четвертом поединке россиянин чер-
ными «по заказу» установил баланс. А 
далее судьба матча решалась на «ар-
мегеддоне». 

В турнире претендентов Вашье-
Лаграв в седьмом туре прервал едино-
личное лидерство российского гросс-
мейстера. Обыграв Яна белыми, Мак-

сим сравнялся с ним по количеству на-
бранных очков (у обоих по 4,5 балла), 
однако у француза чуть лучшие допол-
нительные показатели.

Классическая партия - не блиц, но 
по психологическому накалу молни-
еносная игра являет собою суть духа 
шахмат. Француз ошибся уже в дебю-
те, и Ян уверенно довел дело до побе-
ды. Полноценным реваншем за пора-
жение в последнем туре первого кру-
га в Екатеринбурге это не назовешь, 
но с точки зрения психологии - ответ 
наиважнейший, дающий понять: вся 
борьба за право стать претендентом 
на шахматную корону - впереди.

Ход ключевого поединка проком-
ментировал экс-чемпион Европы 
гроссмейстер Евгений Томашевский.

«Очень интересный был матч, я 
смотрел не отрываясь. Матч полу-
чился драматичный, плюс все пар-
тии сами по себе были интересные. К 
тому же это два лидера турнира пре-
тендентов. Сам матч между Непомня-
щим и Вашье-Лагравом разделился на 
две половины. В первой явное преи-
мущество было у Вашье-Лаграва. Он 
мог закрывать матч, но не использо-
вал свой шанс. А дальше постепенно 
чаша весов склонилась в сторону Яна, 
«армагеддон» он играл отлично. Это 
было яркое зрелище. Я рад победе 
Яна, но переоценивать всё это не сто-
ит», - считает Томашевский. По мнению 
экс-чемпиона Европы, этот успех при-
даст уверенности Непомнящему в сле-
дующих турах.

Гроссмейстер из Саратова не ошиб-
ся. В четверг Ян уверенно провел матч 
с Анишем Гири. После двух ничьих в 
третьей партии Непомнящий нокау-
тировал голландского гроссмейсте-
ра, выйдя в эндшпиль с двумя лиш-
ними пешками. Видя бесперспектив-
ность своего положения, Гири сдался. 
Оформить ничью в четвертой партии 
для Яна было делом техники. 

Карлсен «повозил» Каруану
После третьего тура лидерство за-

хватил Магнус Карлсен. Чемпион мира 
выиграл первые две партии у своего 
соперника в матче за шахматную коро-
ну-2018 Фабиано Каруаны, а две дру-
гие завершил вничью. «Сегодня у меня 
был лучший день за все время», - ска-
зал Карлсен после игры.

«Поединок прошел с большим, 
можно сказать, подавляющим преиму-
ществом Магнуса, фактически - в одни 
ворота, - для РИА «Новости» проком-
ментировал встречу чемпиона с Ка-
руаной известный гроссмейстер Сер-
гей Смагин. - Карлсен переигрывал 
соперника практически в каждом эле-
менте. Даже в эндшпиле, где, казалось 
бы, Каруана очень силен и ни в чем не 
уступает чемпиону мира, американец 
был неубедителен. Надо признать, что 
Карлсен соскучился по шахматам и 
играет с таким напором, что против-
ники его пока не выдерживают».

У Хикару Накамуры и Алирезы Фи-
руджи в первой встрече ввиду техниче-
ских неполадок трансляции была зафик-
сирована ничья, причем в лучшей для 
шестнадцатилетнего иранского шахма-
тиста позиции. В трех других партиях 
американец японского происхождения 
не оставил сопернику не единого шанса. 
Решающий поединок завершился побе-
дой Накамуры на 14-м ходу.

Вторую неудачу подряд потерпел 
Вашье-Лаграв, на этот раз в противо-
стоянии с Дин Лиженем. И вновь судь-
ба матча решалась в «армегеддоне».

ШАХМАТЫ. Супертурнир Magnus 
Carlsen Invitational. 2-й тур. Магнус 
Карлсен (Норвегия) - Алиреза Фируджа 
(Иран) - 2,5:1,5. Хикару Накамура (США) - 
Аниш Гири (Нидерланды) - 2,5:1,5.  Фаби-
ано Каруана (США) - Дин Лижень (Китай) 
- 2,5:1,5. Максим Вашье-Лаграв (Франция) 
- Ян Непомнящий (РОССИЯ) - 1,5:2,5.

3-й тур. Карлсен - Каруана - 3:1. Нака-
мура - Фируджа - 3,5:0,5. Максим Вашье-
Лаграв - Дин Лижень - 2:3. Аниш Гири - Ян 
Непомнящий - 1,5:2,5.

Положение участников: 1. Карлсен - 
8. 2. Накамура - 7. 3. Дин Лижэнь - 6. 4-6. 
Вашье-Лаграв, Непомнящий, Каруана - 
по 5. 7-8. Гири, Фирузджа - 0.

МЕЖДУ ТЕМ
Корона в Новый год

Стали известны планы ФИДЕ насчет 
доигрывания турнира претендентов, 
прерванного после первого круга из-
за пандемии коронавируса. 

Второй круг соревнования планиру-
ется провести в августе-сентябре ны-
нешнего года. Изменились и сроки мат-
ча за шахматную корону - теперь побе-
дитель турнира претендентов встре-
тится с Магнусом Карлсеном в конце 
декабря (ранее планировался ноябрь).

Шахматы. Турнир претендентов. 
Екатеринбург (Россия). Положение 
участников после первого круга (7 ту-
ров). 1-2. Максим Вашье-Лаграв (Фран-
ция), Ян Непомнящий (РОССИЯ) - по 4,5. 
3-6. Ван Хао (Китай), Аниш Гири (Нидер-
ланды), Александр Грищук (РОССИЯ), Фа-
биано Каруана (США) - по 3,5. 7-8. Кирилл 
Алексеенко (РОССИЯ), Дин Лижэнь (Ки-
тай) - по 2,5.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Ананд станет воином Крамника, 
а Каспаров возглавит Европу
Состав каждой команды включа-

ет четырех шахматистов - трех муж-
чин и одну женщину. За команду Рос-
сии выступят гроссмейстеры Ян Не-
помнящий, Александр Грищук, Сергей 
Карякин и запасной Дмитрий Андрей-
кин. Капитаном у россиян будет Алек-
сандр Мотылев.

Мощный состав у состав сборной 
Европы. В нее вошли: Максим Вашье-
Лаграв, Левон Аронян, Аниш Гири, Ян-
Кшиштоф Дуда, Анна Музычук и Нана 
Дзагнидзе. Капитан команды - Гарри 
Каспаров.

«Остальной мир» возглавит Теймур 
Раджабов, а капитаном ее будет гла-
ва ФИДЕ Аркадий Дворкович. Крам-
ник выступят в роли капитана коман-
ды Индии, Ананд сыграет за индусов 
на первой доске.

«Наши мужская и женская сбор-
ные находятся в процессе подготовки 
к Всемирной шахматной Олимпиаде. 
Она должна была пройти в 2020 году, 
но перенесена на следующий год. Ко-
нечно, Кубок наций - не замена Олим-
пиады, но это очень хорошая возмож-
ность оценить состояние, в котором 
находятся наши ведущие игроки. Мы 
рассматриваем этот турнир как очень 
серьезный вызов и постараемся пока-
зать свою лучшую игру. Надеюсь, что 
предстоящий турнир поможет всем 
любителям испытать яркие позитив-
ные эмоции, которых так не хватает 
в нынешнее непростое время», - рас-
сказал официальному сайту Федера-
ции шахмат России ее глава Андрей 
Филатов.

Напрямую онлайн-турнир не по-
священ 75-й годовщине Победы или 
полувековому юбилею «матча века», 
который прошел весной 1970 года, но 
праздничные ассоциации напрашива-
ются.

Белград-1970: 
звезды, легенды, скандалы

Любители шахмат со стажем пом-
нят, как в далеком уже 1970 году весь 

мир взбудоражило необычное сорев-
нование, нареченное «матч века». В 
Белграде на десяти досках проходил 
уникальный поединок: сборная СССР 
- сборная мира. За советскую коман-
ду выступали пять последних чемпио-
нов планеты: Михаил Ботвинник, Васи-
лий Смыслов, Михаил Таль, Тигран Пе-
тросян и действующий обладатель ко-
роны Борис Спасский. Сборную мира 
возглавляли датчанин Бент Ларсен, в 
ту пору показывавший отличные тур-
нирные результаты, и Роберт Фишер, 
будущий чемпион мира-1972. В том 
матче все сулили убедительную побе-
ду советской команде, но времена ме-
нялись. и выиграть удалось с неимо-
верным трудом - 20,5:19,5. Причем на 
первых четырех досках сборная СССР 
проиграла. Победа пришла исключи-
тельно усилиями ветеранов.

Впрочем, упорная борьба, участие 
легенд (Ботвинник к тому времени уже 
завершил карьеру, но сумел выиграть 
свой микроматч!) и скандалы (Ларсен и 
Фишер упорно отказывались уступать 
друг другу первую доску) только подо-
гревали интерес. Шахматы тогда по по-
пулярности можно было сравнить с лю-
бым видом спорта, а «матч века» - даже 
с чемпионатом мира по футболу, также 
проходившем в 1970 году.

Состав участников Кубка наций
Россия: Ян Непомнящий (рейтинг 

в рапиде - 2778), Владислав Артемьев 
(2769), Сергей Карякин (2709) и Алексан-
дра Горячкина (2502). Запасные - Дми-
трий Андрейкин (2740) и Ольга Гиря 
(2471), капитан - Александр Мотылев.

Европа: Максим Вашье-Лаграв 
(2860), Левон Аронян (2778), Аниш Гири 
(2731), Анна Музычук (2533). Запасные - 
Ян-Кшиштоф Дуда (2774) и Нана Дзагнид-
зе (2447), капитан - Гарри Каспаров.

Китай: Дин Лижэнь (2836), Ван Хао 
(2750), Вэй И (2752), Хоу Ифань (2621). За-
пасные - Юй Янъи (2738) и Цзюй Вэнь-
цзюнь (2610), капитан - Е Цзяньчуань.

Команда «Остального мира»: Тей-
мур Раджабов (2758), Алиреза Фируджа 
(2703), Амин Бассем (2608), Мария Музы-
чук (2506). Запасные - Хорхе Кори (2599) 
и Динара Садуакассова (2412), капитан - 
Аркадий Дворкович.

Составы команд Индии и США опре-
делятся позднее.

ПРОТИВ ВАДА - УДАЛЁННО
Слушания по делу Зубкова прошли в режиме видеоконференции

В современных реалиях борцам за чисто-
ту российского спорта не удается «посмотреть 
в глаза ребятам». На этой неделе в Спортивном 
арбитражном суде (CAS) состоялось слушание 
по делу четырех российских бобслеистов, чьи 
олимпийские результаты в Сочи были аннули-
рованы. Основанием стали заявления Григория 
Родченкова и выводы Ричарда Макларена. Если 
Александр Касьянов, Алексей Пушков, Ильвир 
Хузин пострадали только репутационно, то для 
Александра Зубкова разбирательство в Лозан-
не - последний шанс вернуть две золотые меда-
ли Олимпиады-2014 и пост президента Федера-
ции бобслея и скелетона России. 

Для Зубкова выступление в Сочи было про-
щальным бенефисом, о чем он объявил еще до 
начала Олимпиады. Серебряный призер Турина 
в соревнованиях четверок и обладатель бронзо-
вой медали Ванкувера, завоеванной в двойке с 

этому времени завершила выступления, а Зубков 
был избран президентом Федерации бобслея и 
скелетона России. Этот пост он вынужден был 
покинуть после вердикта МОК. 

В январе 2019 года Зубков со товарищи пода-
ли апелляцию в CAS. Более того, Александр об-
ратился в российский суд и добился вынесения 
в высшей степени странного вердикта: на терри-
тории России решение МОК недействительно, а 
Зубков - по-прежнему двукратный олимпийский 
чемпион. И вот, наконец, пришло время рассмо-
трения дела в CAS. 

«Безусловно, буду участвовать в заседании дис-
танционно, - приводит слова двукратного олим-
пийского чемпиона на территории России ТАСС. 
- Нам нечего скрывать и бояться. В спорте мне до-
водилось и побеждать, и проигрывать. Как сложит-
ся в суде, не знаю». В любом случае, оглашение вер-
дикта CAS произойдет через несколько дней. 

«Ну а что же с Воеводой?» - спросите вы. Все 

дело в том, что второго нашего двукратного 
олимпийского чемпиона лишили медалей дру-
гим решением МОК. В компанию к нему попал 
Белугин. В отличие от своего пилота Алексей не 
жаждет добиваться справедливости в Лозанне. 
Он выиграл праймериз, проводимый «Единой 
Россией» в Краснодарском крае и осенью 2016 
года стал депутатом Госдумы. Активно работает 
в Комитете по экологии и охране окружающей 
среды, внес уже несколько десятков законопро-
ектов для обсуждения. Апелляция в CAS может 
отвлечь от решения проблем с экологией. 

После вынужденной  отставки с поста прези-
дента федерации Зубков тоже попробовал себя 
в качестве политика. Он баллотировался на пост 
мэра Братска от «Справедливой России», но за-
нял второе место, набрав около 17 процентов го-
лосов. Теперь может добавить, что проигрывал 
не только в спорте. 

Борис ХОДОРОВСКИЙ.

Алексеем Воеводой, был одним из самых опыт-
ных и уважаемых людей в сборной России. Не-
случайно ему была доверена роль знаменос-
ца на параде открытия. И на санно-бобслейной 
трассе «Санки» Зубков не подкачал! Сначала вме-
сте с Воеводой завоевал золото в соревнованиях 
двоек, а в заключительный день Олимпиады стал 
чемпионом в четверке. 

Чувство гордости за достижения Зубкова мы 
испытывали до ноября 2017 года, когда решени-
ем МОК он был лишен обеих золотых медалей за 
нарушение антидопинговых правил. В компанию 
к двукратному олимпийскому чемпиону попали 
еще три российских бобслеиста. Пилот Касьянов 
был четвертым и в двойках, и в четверках. Раз-
гоняющими у него вместе с Максимом Белуги-
ным были Пушкарев и Хузин. Сначала объявили 
о пожизненной дисквалификации, но затем огра-
ничились Пхенчханом. Впрочем, вся четверка к 
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